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В конце прошлого года 
страны ОПЕК и Россия ус-
ловились снизить добычу 
черного золота на 1,8 млн 
баррелей в сутки, из кото-
рых 0,3 млн приходится на 
Россию. Сделано это было 
с одной целью - удержать 
цены. В ответ производите-
ли сланцевой нефти в США 
решили нарастить добычу 
за счет совершенствования 
технологий добычи и увели-
чения количества скважин. 
В результате предложение 
нефти на мировом рынке по-
прежнему останется на высо-
ком уровне, а значит, цены не 
поднимутся, а скорее всего, 

наоборот, опустятся. Как по-
лагают эксперты, до $40-45 
за баррель. Сегодня, напом-
ним, они держатся на отметке 
$52-53 за баррель. Для стран 
ОПЕК, как и для России, это 
чревато серьезными бюджет-
ными потерями. Они, в свою 
очередь, могут поставить на 
грань срыва многие соци-
альные программы. То есть в 
проигрыше окажемся мы все. 
Однако далеко не все специа-
листы и эксперты настроены 
столь пессимистически.

«Сланцевая нефть действи-
тельно составляет серьезную 
конкуренцию традиционным 
месторождениям. А техноло-

гии позволяют комфортно 
работать компаниям, добыва-
ющим такую нефть, даже при 
нынешних ценах, - говорит ди-
ректор Института актуальной 
экономики Никита Исаев. - 
Но вытеснить страны-лидеры 
с рынка «сланец» все равно в 
обозримом будущем не смо-
жет - логистика традиционной 
нефти отлажена на протяже-
нии десятилетий. Для «сланце-
виков» ситуация осложняется 
еще малым сроком службы 
скважин. Сейчас на рынок вы-
брошено достаточно много 
сланцевой нефти, но в скором 
времени потребуются новые 
разработки, повышающие 
цены. Сланцевая добыча, не-
сомненно, будет оказывать 
давление на цены, не давая 
нефти подорожать значитель-
но выше $50 за баррель, но 
это еще не катастрофа. Про-
сто стоит уже окончательно 
признать, что на одной только 
нефти жить невозможно».

Андрей Князев, 
Борис Невис

По данным экспертов 
международной консал-
тинговой компании Knight 
Frank, число долларовых 
миллионеров в России в про-
шлом году увеличилось на 
10% по сравнению с 2015 г. 
- до 132 тыс. человек. Долла-
ровых миллиардеров стало 
больше на 11%. Их в России 
сегодня 83 человека. Состоя-
ния 200 самых богатых биз-
несменов России из списка 
Forbes увеличились за год 
на $100 млрд (до $460 млрд). 
Есть, правда, и другая стати-
стика: в мониторинге Рос-
сийской академии народного 
хозяйства и госслужбы при 
президенте РФ (РАНХиГС) 
отмечается, что более 40% 
населения страны с трудом 
хватает денег на еду, а то и 
вовсе не хватает. Доходы на-
селения снижаются четвер-
тый год подряд.

Наши власти любят рас-
суждать о социальной ответ-
ственности бизнеса. Мол, не 
наживой одной он должен 
быть жив, но и благотво-
рительностью. Раньше, при 
царе, так и было. На средства 
русских купцов строились 
школы и больницы. Во мно-
гих из них и по сей день учат 
и лечат. Возьмем, к примеру, 
Морозовскую детскую боль-
ницу в Москве, названную в 
честь русского промышлен-
ника, построившего ее на 
свои средства.

А что же нынешние бога-
чи? Они, увы, не восприняли 
славную традицию предше-
ственников. Предпочитают 
тратить миллионы на по-
купку зарубежных спортив-
ных клубов, яхт размером с 
многоэтажный дом, дворцов 
и прочей роскоши. Впрочем, 
порой и до больниц руки 
доходят. Например, милли-
ардер Михаил Прохоров 
построил прекрасную боль-
ницу... в Израиле. Хотя там, 

говорят, с медициной и без 
Прохорова все было в пол-
ном порядке.

Что ж, может, не хотят ны-
нешние российские олигар-
хи брать за образец русских 
купцов? Им, надо полагать, 
американские бизнесме-
ны ближе. Ну так брали бы 
пример с них, скажем, с ос-
нователя империи Microsoft 
Билла Гейтса и его жены 
Мелинды. Эти достойные 
люди и их единомышленник 
миллиардер Уоррен Баффет 
в 1994 г. создали самый круп-
ный в мире благотворитель-
ный фонд. Он располагает 
средствами в размере более 
$30 млрд. Такую же сумму 
за 20 лет составил личный 
вклад Гейтса. А Уоррен его 
даже перещеголял - в 2010 г. 
сделал самое крупное в исто-
рии США пожертвование на 
сумму $37 млрд.

Обратите внимание: эти 
миллиардеры соревнуются 
между собой не в размерах 
яхт, а в сумме благотвори-
тельных взносов. Средства 
фонда расходуются на раз-
личные программы, в том 
числе связанные с лечением 
и профилактикой тяжелых 
недугов - малярии, туберку-
леза, ВИЧ - в развивающих-
ся странах.

Государство всячески по-
ощряет американских тол-
стосумов заниматься благо-
творительностью. Налог на 
прибыль корпораций в США 
доходит до 35%, но после 
благотворительных выплат 
он уменьшается. У нас такой 
практики нет. Наверное, вла-
стям России пора перенять 
опыт США. Однако даже 
сейчас две сотни российских 
сверхбогачей могли бы ски-
нуться и сформировать фонд, 
средства из которого шли бы, 
например, на лечение тяже-
лобольных детей.

Максим Грегоров

Российские банки 
заботятся только 
о себе

По сообщению Центро-
банка России, прибыль бан-
ков РФ за январь - июль со-
ставила 927 млрд рублей, 
практически достигнув фи-
нансового результата за весь 
прошлый год. Таким образом, 
по сравнению с результатом 
за семь месяцев прошлого 
года (459 млрд рублей) при-
быль банков сейчас вырос-
ла вдвое. Чего не скажешь 
о темпах экономического 
роста, которые, наоборот, 
замедлились. Это объясня-
ется многими факторами 
и далеко не в последнюю 
очередь кредитным голо-
дом. Увеличившие прибыль 
банки не горят желанием 
наращивать кредитование 
экономики. Из данных ЦБ 
следует, что по состоянию на 
1 августа банковский сектор 
даже сократил кредитование 
экономики примерно на 2%. 
Между тем главное предна-
значение банковской систе-
мы как раз и заключается в 
кредитовании промышлен-
ного производства. Впрочем, 
так обстоит дело в цивили-
зованном мире. У нас же все 
шиворот-навыворот. Возни-
кает вопрос: зачем нам бан-
ки, которые обслуживают 
только своих владельцев и 
персонал? И еще один: поче-
му государство не объяснит 
банкирам, что они действуют 
неправильно?

Нашим и вашим
Между Россией и Казах-

станом всегда существова-
ли дружественные связи 
во всех сферах, включая 
военную. Однако в послед-
нее время Казахстан, похо-
же, принялся дрейфовать в 
сторону НАТО. Например, 
недавно в Алма-Атинской 
области завершились уче-
ния «Степной орел - 2017». 
Кроме казахстанских в них 
принимали участие военные 
Великобритании и США. 
Российских, как утвержда-
ет «Независимая газета», не 
пригласили. В прошлом году 
Казахстан и США заключи-
ли план военного сотрудни-
чества на 2018-2022 гг. О его 
содержании Москве ничего 
не известно, что, естествен-
но, ее раздражает. Наконец, 
на средства Пентагона ($130 
млн) в Алма-Ате в прошлом 
году был введен в строй 
центр для хранения штам-
мов особо опасных вирусов, 
иначе говоря, биологическо-
го оружия, которое может 
представлять угрозу и для 
России. При этом Казахстан, 
как и Россия, является чле-
ном военно-политического 
блока ОДКБ (Организация 
Договора о коллективной 
безопасности). Возможно, 
нашему руководству самое 
время поинтересоваться: 
что значит это заигрывание 

Казахстана с явно недруже-
ственными по отношению 
к России США и блоком 
НАТО?

Долги за ЖКУ растут
Долги россиян за оплату 

жилищно-коммунальных ус-
луг (ЖКУ) в I квартале это-
го года составили почти 510 
млрд рублей, сообщил Мин-
строй. Региональные чинов-
ники при этом признают: как 
только повышаются тарифы 
ЖКХ, увеличивается и ко-
личество должников. Среди 
неплательщиков, считает 
Минстрой, есть немало и пла-
тежеспособных. Например, 
владельцы так называемого 
инвестиционного жилья. 

Где же выход из ситуа-
ции неплатежей? Думается, 
властям необходимо жестче 
наказывать тех, кто имеет 
все возможности платить 
за ЖКУ, вплоть до изъятия 
у них квартир, и освобо-
дить от платы за ЖКУ не-
имущих, оплатив их долги из 
бюджетов разных уровней. 
Неправильно чесать под 
одну гребенку людей состо-
ятельных и тех, перед кем 
стоит мрачный выбор - на-
кормить детей или оплатить 
счета ЖКХ. Может, властям 
пора наконец вспомнить, что 
Россия - социальное государ-
ство? Во всяком случае, по 
Конституции.

И.М.

Коротко о главном

  В центре внимания

ЦИФРЫ НЕДЕЛИ

40%
увеличила закупки российских товаров Украина в первом полугодии 2017 г. 
Общая стоимость ввезенных на Украину российских товаров составила около 
$3 млрд. Данные Государственной службы статистики Украины. 
На фоне ухудшения политических отношений между двумя странами их экономические связи растут. 
Это дает надежду на то, что когда-нибудь мы сможем договориться.

Бедные становятся беднее, богатые - богаче. Это мировая 
тенденция. Однако богатые в разных странах ведут себя 
неодинаково. Например, крупный бизнес США - абсолютный 
чемпион по благотворительности. Отечественных же 
толстосумов отличает крайне прижимистый нрав.

Надо ли бояться 
нефтяной атаки США?

Учились бы, 
на Гейтса глядя!

А.
 Х
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Сланцевые компании США бросили вызов нефтяникам России 
и стран ОПЕК, договорившимся сократить объемы добычи. 

Американцы, наоборот, все время повышают ее, что не может не 
сказаться на нефтяных ценах.

Более чем 
на
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С 1 августа в Москве
стартовала тотальная 

распродажа бахчевых 
культур, арбузно-дынный 
рай пришел практически 

во все уголки столицы. 
А как этот «рай» выглядит 

изнутри, попытался 
разобраться корреспондент 

«МН».
С целью изучения рынка 

бахчевых культур наш кор-
респондент примкнул к про-
верочному рейду сотрудника 
управления потребительско-
го рынка одной из префектур 
города Москвы. Так было на-
дежнее, а то ведь и по лицу 
получить можно.

Официальные правила 
торговли бахчевыми до-
вольно просты. Достаточно 
иметь следующее: договор 
на право торговли, эксперт-
ную справку об отсутствии 
в продаваемом продукте ни-
тратов и пестицидов (в на-
личии), медицинскую книж-
ку в кармане у продавца и 
спецодежду на нем, ценник 
и прейскурант реализуемой 
продукции, название орга-
низации, осуществляющей 
торговлю, на специальной 
табличке, книгу жалоб и 
предложений. Бейдж на гру-
ди продавца тоже не лишнее. 
Совсем не сложно, но и эти 
простые требования выпол-
няются далеко не всегда.

Поход по арбузным точ-
кам в Западном администра-
тивном округе Москвы в 
плане торговых нарушений 
оказался довольно однооб-
разным. Cкупые отчетные 
фразы. Например, на улице 
Новопеределкинской, возле 
дома 10а, у продавцов арбу-
зов не было справки о со-
держании радионуклидов и 
нитратов в реализуемой про-
дукции. А еще у них не было 
медицинских книжек. Следуя 
дальше, мы «прокачали» еще 

три арбузные точки. И со-
трудник префектуры в каж-
дом случае сделал пометку: 
«Замечания те же». В списках 
значатся улица Наташи Ков-
шовой, дом 6; улица Матвеев-
ская, дом 20, корпус 3; улица 
Матвеевская, дом 1. Дальше 
перечислять даже скучно, по-
скольку нарушения правил 
торговли примерно одинако-
вы всюду.

Избегайте арбузов 
с надрезами

Надо ска-
зать, что в 
горячий ар-
бузный сезон 
желающих по-
торговать вы-
годным продук-
том больше, чем 
требуется. Имен-
но поэтому мо-
сковские префек-
туры организуют 
аукционы, которые опреде-
ляют игроков арбузного рын-
ка, с ними и заключаются до-
говоры на право торговли.

Говоря об арбузах, нель-
зя не сказать о нарушениях 
санитарных норм на бахче-
вых развалах. Одно из часто 
встречаемых и категориче-
ски запрещенных наруше-
ний - это надрез на арбузах. 
Во-первых, на корке арбуза 
грязь и множество микробов. 
Через надрез они легко про-
никнут в мякоть. Во-вторых, 
нож, которым вырезается 
треугольник, вряд ли отли-

чается чисто-
той - неиз-
вестно, как 
его мыли и 
где хранили. 
Мало того, 
бахчевые 
зачастую 
п р о с т о 
с в а л е -

ны на землю. При 
этом рядом нет источников 
воды для мытья рук и даже 
переносных туалетов. Как 
торгующие гости Москвы 
обходятся без этих приспосо-
блений - загадка. О какой ги-
гиене может идти речь, если 
продавцы днюют и ночуют в 
припаркованных неподалеку 
старых «жигулях».

Откуда дровишки?
Происхождение арбузов, 

продающихся на улицах Мо-
сквы, можно определить 
только гипотетически. Про-
давцы активно зазывали от-

ведать астраханского арбуза, 
но, судя по документам, боль-
шая часть этой продукции - из 
Казахстана. А откуда она на 
самом деле - загадка.

По данным Минсельхоза, 
посевные площади бахчевых 
агрокультур в России в 2017 
году остались на уровне про-
шлого, дефицита продукции 
не будет, уверяли чиновники. 
Но где они, знаменитые астра-
ханские арбузы? В исследу-
емых точках - как на подбор 
ягоды из Казахстана.

Где лучше покупать
арбузы?

Ни для кого не секрет, что 
в арбузный сезон в каждом 
продуктовом магазине в из-
бытке продается та же поло-
сатая ягода по цене на 30-40% 
ниже. Например, в «Пере-
крестке» цена за килограмм 
арбуза - 19 рублей, в «Дикси» 
видел по 12, а на уличных раз-
валах - 25-30. С дынями то же 

самое. Лично я покупаю дыни 
и арбузы в магазинах. Не по-
тому, что хочу сэкономить, а 
потому, что не хочу рисковать 
здоровьем.

В сезон очень много дын-
но-арбузной продукции про-
дается прямо с машин пират-
ским способом и совершенно 
несанкционированно. О ка-
кой гарантии качества может 
идти речь? Естественно, 
никаких бейджиков и доку-
ментов у левых бизнесменов 
не было, но это дело право-
охранительных органов и 
местной управы. Тем не менее 
этот факт имеет место быть 
сплошь и рядом.

Как можно охарактеризо-
вать нынешнюю торговлю 
бахчевыми? По сравнению с 
предыдущими годами торгов-
ля приобрела более цивилизо-
ванный вид. Но по-прежнему 
возникает вопрос о целесо-
образности размещения ар-
бузных развалов на улицах 
Москвы.

Валерий Мальчев

Цены на кофе
могут вырасти 

приблизительно на 20% 
из-за подорожания 

продукта у зарубежных 
поставщиков.

Самым быстрорасту-
щим в цене продукто-
вым товаром за послед-
ние пять лет стал кофе 
- ежегодно его цена на 
мировых биржах рас-
тет на 20-25%. При этом 
большинство продукто-
вых товаров, наоборот, 
упали в цене. Так, зерно 
подешевело почти в 
два раза. Это связано с 
мировым финансовым 
кризисом, стагнацией и 
переизбытком предло-
жения.

Так почему же цены 
на кофе стоят особня-
ком? Эксперты свя-
зывают это с засухой, 
удорожанием труда, ро-
стом потребления кофе 
в развитых странах. 

«В Бразилии на 
кофейных план-
тациях десять лет 
назад зарабатывали 
150 долларов в месяц, 
сейчас - уже 250 долла-
ров», - объясняет фи-
нансист Павел Ники-
тин. 

Цена на кофе на рос-
сийских прилавках вы-
растет к новому году на 
20%. Но рост этот будет 
неравномерным: цена 
на натуральный кофе 
увеличится на 30%, а 
на растворимый - всего 

лишь на 10-15%. С 
каждым годом раз-
рыв в цене между 
растворимым и на-

туральным кофе 
будет увеличиваться. 
«Из-за роста цен про-
изводители рас-
творимого кофе 
продолжат заме-
щать его химией. 
Лет через пять на-
туральный кофе станет 
для большинства рос-
сиян непозволительной 
роскошью», - считает 
Павел Никитин.

Согласно мировой 
статистике, потребле-
ние кофе в мире 
опережает его 
производство еже-
годно на 360 тыс. 
тонн. Сейчас пока 
это всего лишь 5%. 
Однако уже к 2021 
году, предсказы-
вают аналитики, 
потребление кофе 

в мире вырастет на 
27%, а дефицит бу-
дет составлять одну 
треть от общего по-
требления.

Спасением станет все 
тот же растворимый 
кофе. Причем если на-
туральный кофе по-
прежнему будут скупать 
богатые европейские 
страны, то «химия» пой-
дет в Восточную Евро-
пу, Китай и Россию.

Пик роста цен при-
шелся на 2016 год, когда 
стоимость кофе на ми-
ровых биржах выросли 
на 43%, - такой скачок 
наблюдался впервые с 
1980 года.

Впрочем, большин-
ство россиян вполне 
смогут обойтись сур-
рогатом. Наше на-
селение освоилось с 
ненатуральными про-
дуктами и с удоволь-
ствием ест сою под 
видом колбасы и сыра.

В 2015 году кофе 
было импортирова-
но на 1,2% больше, 
в 2016-м - аж на 8%! 
Но радоваться за рос-
сиян не стоит: кофе 
мы пьем все больше, а 
оно все хуже - Россия 
с каждым годом заку-
пает кофе все более 
низкокачественных 
сортов.

Так, в 2015 году на 
закупку кофе было 
потрачено на 11% 
меньше (в долларах), 
в 2016-м - на 17%. С 
учетом роста миро-
вых цен на кофе тен-
денция удручающая.

Аделаида Сигида

Хороший кофе станет 
непозволительной 
роскошью
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Потребление кофе в России 

растет. Тем не менее по по-

треблению этого напитка мы 

находимся в четвертой десят-

ке списка: житель Финляндии 

выпивает в день 5 чашек кофе, 

Норвегии - 3,6 чашки, Дании - 

3,4, США - на 17-м месте с 1,7 

чашки кофе в день, Англия - 

на 23-м (1,2 чашки). Средний 

россиянин выпивает 0,5 чашки 

кофе в день.

ВЫБИРАЕМ 
сахарный арбуз
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Выносить арбузы за преде-

лы торговой точки на столы, 

а тем более на землю запре-

щено. Около 80% торговцев 

игнорируют этот запрет. У 

каждого пятого продавца нет 

медкнижки.  У большинства 

из них нет торговой формы 

одежды и бейджей.

В й М

Как выбрать астраханский 
арбуз?
В наши дни под брендом 
«астраханский арбуз» чаще 
всего скрываются арбузы, вы-
ращенные где угодно, но только 
не в Астрахани. Каков же леген-
дарный продукт на самом деле?
1. Чистокровный «астраханец» 
имеет свой неповторимый «ка-
муфляж»: темный фон  и более 
светлые полосы. Чем сильнее 
контраст – тем вкуснее арбуз.
2.  Арбуз с матовым налетом – 
не астраханский. На истинном  
«астраханце» всегда виден чет-
кий солнечный блик.
3. Средний вес арбуза обычно 
не больше 10 кг.
4. Семечки не должны быть бе-
лыми, как правило, они темно-
коричневые и крупные.
5. У «астраханцев» «крепкая 
броня» - корка у них значитель-
но толще, чем у остальных поло-
сатых собратьев.
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Изначально группи-
ровка «Исламское госу-
дарство» использовалась 
Западом как таран для 
свержения сирийского 
президента. Теперь же 
террористы ИГ, похоже, 
стали орудием тех сил, 
которые пытаются вли-
ять на события в Европе. 
Сразу после теракта в 
Барселоне у каталонцев 
возникла версия, что он 
был заказан теми, кто лю-
быми средствами пытает-
ся сорвать предстоящий 
референдум об отделении 
Каталонии от Испании.

Многие задаются во-
просом: почему спец-
службы, располагающие 
сотнями осведомителей 
в исламистском подпо-
лье, проворонили нынеш-
ние теракты? Между тем 
стало известно, что ЦРУ 
предупреждало испанских 
коллег о его подготовке. 
Почему же не были усиле-
ны меры предосторожно-
сти, не взяты под постоян-
ное наблюдение местные 
исламисты и их вожаки? 
Ответы на эти вопросы 
найдутся сразу, если ис-
ходить из того, что доби-
вающаяся независимости 
Каталония была наказана 
за свое вольнолюбие.

В июне правительство 
Каталонии подтвердило 
намерение вопреки про-
тиводействию Мадрида 
провести 1 октября рефе-
рендум, его участникам 

будет задан единствен-
ный вопрос: «Хотите ли 
вы, чтобы Каталония 
стала независимой стра-
ной с республиканским 
правлением?» Испанское 
правительство не скры-
вало, что сделает все воз-
можное, чтобы сорвать 
голосование. Тогда-то и 
мог появиться на свет 
дьявольский план - ре-
шить проблему с рефе-
рендумом, запугав, сбив с 
толку каталонцев. Одна-
ко случайность изменила 
ход событий: террористы 
не смогли совладать с 
пластиковой взрывчат-
кой - их основное убежи-
ще взлетело на воздух. 
Хотя группе исламистов 
и удалось произвести два 
взрыва в каталонском му-
ниципалитете Альканар, 
но эффект оказался не 
тот, на который рассчи-
тывали террористы, - по-
гиб один человек, десяток 
получили ранения. Остав-
шимся в живых террори-
стам пришлось отказать-
ся от подрыва в центре 
Барселоны нескольких 
фургонов, набитых 
взрывчаткой и баллона-
ми с газом. Чудовищные 
взрывы должны были 
произойти в центре Бар-
селоны на многолюдной 
портовой набережной, 
планировалось взорвать 
даже кафедральный со-
бор, где всегда толпятся 
тысячи туристов.

Сейчас между Мадри-
дом и правительством 
Каталонии возник новый 
конфликт. Испанские 
спецслужбы объявили, 
что все заговорщики унич-
тожены и дело о теракте 
закрыто, тогда как ката-
лонцы заявили, что будут 
продолжать аресты. Мно-
гих удивляет таинственное 
исчезновение главного 
подозреваемого - 22-лет-
него марокканца, который 
давил гулявших на улице 
Рамбла своим белым фур-
гоном. Появились сведе-
ния, что он был спешно 
вывезен во Францию.

После событий в Бар-
селоне произошла еще 
череда нападений. Марок-
канский беженец набро-
сился с ножом на финнов 
в Турку, житель Сургута 
Артур Гаджиев нанес но-
жевые раны семерым 
жителям этого города и 
был застрелен полицией. 
Возможно, между эти-
ми эпизодами есть связь: 
исламистам надо было 
показать, что теракты в 
разных странах - это акты 
мести неверным со сторо-
ны «Исламского государ-

ства» и в Каталонии тоже 
была месть, а не заказная 
политическая акция.

Многие европейцы со-
мневаются в том, что вла-
сти их стран действитель-
но озабочены борьбой 
с исламскими террори-
стами. Бывший руково-
дитель антитеррористи-
ческого подразделения 
британской полиции 
Крис Филлипс объявил, 
что серьезная антитерро-
ристическая работа была 
приостановлена в 2010 г., 
когда к власти пришли 
консерваторы, и эту ли-
нию продолжила нынеш-
ний премьер-министр 
Тереза Мэй. В бытность 
министром внутренних 
дел она почему-то рас-
пустила группу опытных 
специалистов по проти-
водействию терроризму. 
Такие многолюдные ту-
ристические зоны, как 
Ковент-Гарден, остались 
без надежной защиты, а 
значит, и лондонские ули-
цы не застрахованы от 
появления на них смерто-
носных фургонов.

*Группировка, запрещенная в России.

  Беззащитная Европа

13 погибших, более сотни раненых - таков тра-
гический итог теракта в Барселоне, ответствен-
ность за который взяла на себя группировка 
«Исламское государство»*.

Кто стоит за терактом в Барселоне?

Ведущий рубрики Николай Иванов

В австралийских прибреж-
ных водах появились микро-
скопические организмы, на-
падающие на людей. Наука 
ничего о них не знает.

Первое нападение этих тва-
рей на человека зафиксировано 
в Мельбурне. 16-летний Сэм Кэ-
низей после игры в футбол от-
правился на пляж, что обмыть и 
охладить ноги, однако когда он 
вышел из воды, то с ужасом уви-
дел, что они покрыты обильно 
сочащейся кровью. Домашними 
средствами семья не смогла оста-
новить кровотечение, Сэма от-
правили в госпиталь. Когда с ног 
была смыта кровь, медики увиде-
ли множество мелких дырочек, 
как будто в ноги воткнули сотни 
иголок. Было высказано предпо-
ложение, что на юношу напала 
морская вошь. Этот крошечный 
рачок-паразит обычно присасы-
вается к рыбам, больше всего до-
нимает лосося. Однако случаев 
нападения морской вши на чело-
века до сих пор зафиксировано не 
было. Профессор Университета 
Нового Южного Уэльса Алистер 
Пул говорит, что существа, по-
кусавшие Сэма Кэнизея, не яв-
ляются морскими вшами, а при-
надлежат к группе ракообразных 
падальщиков-амфиподов, но те 
никогда не кусают людей. 

Некоторые эксперты полага-
ют, что это могут быть личинки 
медуз, перемещающиеся боль-
шими скоплениями. Один из ве-
дущих специалистов по морской 
фауне Майкл Браун заявил, что 
за 20 лет работы он ни разу не ви-
дел ничего подобного.

 Этим летом и в других частях 
Мирового океана начали проис-
ходить неприятные инциденты, 
виновниками которых стали раз-
личные живые организмы. Бри-
танская The Guardian пишет о 
том, что на Канарских островах 
срывается туристический сезон 
из-за распространения токсич-
ных микроводорослей. Этот тип 
бактерий также известен как 
«морские опилки». Они придают 
воде характерный зеленовато-
коричневый оттенок. «Опилки» 
с большой скоростью размножа-
ются в воде у Канарских остро-
вов. Этому способствуют жар-
кая погода и огромное пылевое 
облако, пришедшее в Испанию 
со стороны Сахары. Оно бога-
то железом, которое подобные 
микроорганизмы очень любят. 
Микроводоросли содержат ток-
син, который может привести 
к раздражению кожи и дерма-
титу, поэтому людей просят из-
бегать контакта с ними в воде и 
на песке. Некоторые пляжи, до 
которых добрались вредонос-
ные «опилки», были закрыты в 
самый разгар курортного сезона.

Таинственные 
кровопийцы 

  Неприятные сюрпризы 

Если при прежних пра-
вителях голодающий на-
род начинал даже питаться 
травой, то сейчас в КНДР 
появились супермаркеты, 
наполненные продуктами, 
а у сельских производите-
лей - излишки продукции, 
которые они отправляют 
на продажу. В Пхеньяне 
люди заполонили рынки и 
универсальные магазины, 
где им предлагают товары 
со всего света, несмотря 

на режим санкций. Бри-
танская газета пишет, что 
сегодня в Северной Корее 
можно купить все, начи-
ная с японского баночного 
кофе и заканчивая послед-
ней моделью мерседеса.

Вожди из правящей 
династии Кимов так и не 
смогли отбить у своих зем-
ляков присущей этому на-
роду предприимчивости и 
умения работать. Говорят, 
последняя модель севе-

рокорейского смартфона 
уже ничем не уступает ве-
дущим мировым брендам.

Зарубежные наблюдате-
ли отмечают наступление 
в Северной Корее потре-
бительского бума. Одного 
только мороженого здесь 
предлагается 120 видов. 
Многие теперь уже рас-
плачиваются местными 
пластиковыми карточками. 
Управляющим заводами 
дали право самим решать, 
что производить, сколько 
платить рабочим и какие 
связи устанавливать с пар-
тнерами. Людям разрешили 
торговать, и вдоль дорог в 
многолюдных местах мож-
но встретить частных тор-
говок фруктами, овощами 
и другой едой. Британский 
репортер обратил внима-
ние на то, что у одного из 

менеджеров крупного су-
пермаркета на модном жа-
кете значок с портретом 
вождя соседствует с брил-
лиантовой брошью.

Похоже, диктатор Ким 
Чен Ын поставил перед со-
бой цель не только создать 
ракетно-ядерное оружие, 
но и расшевелить граж-
данские секторы североко-
рейской экономики, чтобы 
страна больше не зависела 
от главного поставщика 
товаров - Китая. Рынок 
стремительно насыщается 
продукцией собственного 
производства, которая на-
чинает вытеснять китай-
скую. Канадский предпри-
ниматель Майкл Спейвор, 
часто посещающий Север-
ную Корею, назвал эконо-
мическую стратегию Кима 
блестящей.
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В Северной Корее 
происходит революция

Публикацию в британской газете The Daily Mail 
можно с полным основанием считать сенсаци-
ей. Оказывается, пока весь мир следил за тем, 
как развивается северокорейская ядерная 
программа, в этой стране произошла настоя-
щая потребительская революция.

  Смена вех
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 Владимир Путин поручил  
 повысить качество и 

доступность сферы 
ритуальных услуг. 

«Не секрет, что немало 
мест на кладбищах продает-
ся по серым схемам, в обход 
законодательства, - ком-
ментирует глава агентства 
«Российское право» Алексей 
Самохвалов. - Понятно, что 
выкапывать покойников ни-
кто не будет. А вот что ка-
сается участков, которые 
незаконно выкуплены «на 
будущее», то они вполне мо-
гут быть возвращены в муни-
ципальную собственность».

Кстати, стоимость одного 
зарезервированного участка 
в Москве и ближнем Под-
московье доходит до 250-500 
тыс. рублей.

Одно из требований прези-
дента - повысить доступность 
ритуальных услуг. Если сегод-
ня бесплатные похороны по-
лагаются лишь пенсионерам 
и безработным, а во многих 
регионах - и вовсе только 
«безвестным лицам», то раз-
рабатываемый сейчас на-
бор бесплатных услуг будет 
предоставлен каждому рос-
сиянину при наличии карты 
СНИЛС.

В случае отказа от бес-
платных похорон родствен-

никам выплатят компенса-
цию. Сейчас компенсация 
также положена каждому 
гражданину, однако размер 
ее федеральной части весь-
ма невелик - в 2017 году он 
составляет 5562 рубля 25 ко-
пеек. Региональные доплаты 
в большинстве регионов от-
сутствуют. Самая большая 
доплата положена москви-
чам - 11 тыс. рублей, но и она 
полагается только безработ-
ным и пенсионерам.

«На Западе многие копят 
себе на похороны, откладывая 

деньги в раз-
личные фон-
ды или делая 
банковские 
вклады. У нас 
это не прижи-
лось - гражда-
не не доверяют финансовым 
организациям, полагая, что, 
пока они помрут, деньги исчез-
нут или просто обесценятся», - 
считает Самохвалов.

Все больше становится 
тех, у кого на счетах в пенси-
онных фондах остается нако-
пительная часть. Почему бы, 

говорят эксперты, не разре-
шить родственникам снимать 
ее сразу на похороны?

Разработчики нового за-
кона возьмут за основу опыт 
столицы. «В Москве боль-
шую часть похорон прово-
дит Мосгорритуал, - продол-
жает Самохвалов, - тогда как 

практически во 
всех регионах 
о т с у т с т в у е т 
единый госу-
дарственный 
м о н о п о л и с т, 
и эту отрасль 
делят между 
собой множе-
ство частных 
похоронных 
агентств».

Ожидается, что с при-
ходом государства на этот 
рынок мошенничеств станет 
меньше, а качество услуг - 
выше. Выглядит это весь-
ма сомнительно. Сегодня 
среди частных похоронных 
агентств настолько острая 
конкуренция, что цены на 
похороны трудно назвать за-

вышенными, а качество ус-
луг - низким.

Как будет выглядеть еди-
ный стандарт захоронений? 
На приличные похороны за 
государственный счет рас-
считывать не приходится - 
речи об увеличении пособий 
на похороны пока нет. А на 
5562 рубля 25 копеек мож-
но рассчитывать на гроб за 
1622 рубля 97 копеек и пере-
возку тела на кладбище за 
1196 рублей. За свой счет тот 
же самый набор услуг будет 
стоить минимум 23 тыс. ру-
блей.

«Вполне возможно на-
ладят государственное про-
изводство дешевых гро-
бов: сделают из картона, а 
смотреться будет красиво, 
- предполагает Самохвалов. 
- Уже сейчас в регионах, что-
бы сэкономить на захороне-
ниях за госсчет, прибегают 
к удешевлению процесса - 
вместо ручной копки выка-
пывают экскаваторами рвы, 
затем туда с машин сбрасы-
вают гробы и трактором 
засыпают. Смотрится ужа-
сающе. С другой стороны, в 
условиях массового обнища-
ния иного способа всех по-
хоронить просто нет - морги 
заполнены невостребован-
ными покойниками».

Аделаида Сигида

К покойникам придут 
с проверками
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Ожидае

КСТАТИ                  
По данным Росстата, рос-

сияне заплатили за по-

хороны в прошлом году 

50 млрд рублей. С учетом же 

теневого сектора речь мо-

жет идти о 150 млрд рублей.

Внесены 
изменения в закон о 
фармдеятельности: 

вместо неграмотных 
гастарбайтеров в 

аптеках станут работать 
исключительно 

фармацевты 
с дипломом.

В положение №1081 о ли-
цензировании фармацевтиче-
ской деятельности постанов-
лением Правительства РФ 
от 04.07.2017 №791 внесены 
изменения. Самый значимый 
пункт - о фармобразовании 
продавцов. Теперь отсутствие 
диплома фармацевта у про-
давца аптеки будет считаться 
грубым нарушением, что по-
влечет за собой отзыв лицен-
зии у учреждения.

Стоит отметить, что ра-
ботать в аптеке без диплома 
фармацевта было запрещено 
и в прежней редакции закона. 
Однако тогда это нарушение 
относилось к разряду легких 
и грозило аптекам всего лишь 
небольшим штрафом.

Такое попустительство 
привело к тому, что больше 
половины аптек набрали 
вместо фармацевтов обыч-
ных продавцов. По словам 
эксперта секции по медици-
не Экспертного совета при 
Правительстве РФ Елены 
Неволиной, «у нас случалось 
такое, что один диплом ис-
пользовался пятью-шестью 
аптечными организациями и 
даже не в одном регионе».

Екатерина Татаринцева, 
директор маленькой аптеч-
ной сети, рассказывает, что во 
многих аптеках работают про-

давцы с липовыми дипломами. 
А что еще остается делать ап-
текам, если настоящего фар-
мацевта сегодня днем с огнем 
не сыскать? Фармацевтов вы-
пускается мало, а те, которые 
есть, предпочитают работать 
фармпредставителями, а не 
стоять в аптеке за прилавком.

«Аптеки порой просто не 
могут себе позволить нанять 
фармацевта, - комментирует 
кандидат медицинских наук 
Олег Белый. - Труд фармацев-
та дороже, чем труд человека 
без диплома».

К примеру, средняя зарпла-
та фармацевта в московской 
аптеке - 60 тыс. рублей. Если 
же фармацевт приехал из 
СНГ, то его месячный зарабо-
ток - в среднем 40 тыс. рублей. 
Самый выгодный для аптеки 
вариант - нанять обычного 

гастарбайтера без диплома и 
даже без разрешения на ра-
боту. Такой «специалист» со-
гласен трудиться по 12 часов в 
день без выходных за 25 тыс. 
в месяц.

Чтобы прекратить весь 
этот бардак с липовыми ди-
пломами, а также чтобы один 
фармацевт не числился фик-
тивно сразу в десяти аптеках, 
в ближайшее время будет 
создан реестр фармацевтов, в 
котором укажут каждого спе-

циалиста и место его работы. 
«Специалист регистрируется 
на сайте, создает свой личный 
кабинет, и мы его видим», - по-
яснила Елена Неволина.

Пока еще неясно, что будет 
с теми работниками, которые 
числятся в штате аптек как 
консультанты, - их примерно 
20-30%. Согласно «Отрасле-
вому стандарту розничной 
торговли», консультант мо-
жет не иметь специального 
образования и имеет право 
консультировать покупате-
лей относительно нелекар-
ственных препаратов, БА-
Дов, косметики и так далее 
- всего в ассортименте аптек 
доля таких товаров доходит 

до 30%. Однако 
права продавать 
даже косметику 
у консультан-
тов никогда не 
было.

Тем не менее 
аптеки часто 
пренебрегают 
этим правилом, 
и консультанты 
встают за при-
лавок - держать 
их ради одних 
только консуль-

таций экономи-
чески не выгодно. Поэтому 
теперь с консультантами, как 
уже признались представите-
ли аптечных сетей, придется 
расстаться. 

А что же делать тем апте-
кам, которым так и не удастся 
найти продавца-фармацев-
та? Ничего страшного, если 
часть аптек прекратит свое 
существование, уверена Еле-
на Неволина: «Если вы не мо-
жете нанять фармацевтов, то 
закройте аптеку». По ее сло-

вам, поправки к положению 
«позволят пациентам поку-
пать лекарства у грамотных и 
образованных специалистов».

Сейчас в России насчиты-
вается более 60 тыс. аптек, 
это почти в два раза превы-
шает европейские нормы. У 
нас же количество аптек еще 
и непрерывно растет. Однако 
этот рост происходит вовсе 
не из-за того, что в аптечном 
бизнесе сегодня хорошая при-
быль.

«Прибыль на фармрын-
ке падает из-за конкурен-
ции, - констатирует Олег 
Белый. - Поэтому крупные 
дистрибьюторы, чтобы еще 
на чем-то заработать, созда-
ют аптечные сети. У них есть 
преимущество по закупке. В 
90-е они могли наваривать на 
препарате более 50%. Сейчас 
из-за конкуренции они живут 
отдельными процентиками. 
Мелкие аптечки из-за круп-
ных сетей вообще в тяжелой 
ситуации».

По оценкам экспертов, в 
результате принятия попра-
вок закрыться могут более 
половины аптек: кого-то ли-
шат лицензии, кто-то закро-
ется сам. «Нанять продавца с 
фармобразованием у многих 
аптек не хватит денег. Аптеки 
и так на грани рентабельно-
сти, а станут убыточными», - 
продолжает Олег Белый.

Зато качество обслужи-
вания, как ожидается, вырас-
тет. Фармацевт должен уметь 
прочитать рецепт на латыни, 
сообразить, как называется 
не само лекарственное веще-
ство, а торговая марка пре-
парата, при необходимости 
подобрать аналоги.

Алла Теслина

Аптеки начнут 
сокращать
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Екатерина ТАТАРИНЦЕВА, директор ма-
ленькой аптечной сети:
«Не будет ничего страшного, если часть ап-
тек закроется. В Европе во многих странах 
действуют правила: одна аптека на 4 тыс. 
жителей, расстояние от одной аптеки до 
другой - не менее километра. У нас аптеки 
открываются дверь в дверь, чтобы задушить 
друг друга. У аптек сегодня наценка 5-7%, и 
выживать очень сложно».
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История одной 
сенсации

В начале августа в одном 
из изданий появилась заметка, 
в которой говорилось, что «в 
нескольких шагах от Кремля 
под землей вот уже почти 10 
лет кипит невидимая жизнь. 
«Грот», незаконно вырытый 
строителями под историче-
скими зданиями и в итоге за-
бытый, стал пристанищем для 
бомжей, диггеров и черных 
копателей. А еще отсюда есть 
прямой выход в метро и на 
другие важные объекты. При 
определенной сноровке туда 
можно пробраться незамечен-
ными полицией и ФСО».

Скандал! Журналисты бес-
препятственно проникают 
на заброшенную, забытую 
всеми стройку рядом с Крем-
лем, где, судя по холодильни-
ку с едой и оборудованными 
спальными местами, обитают 
бомжи. Оказывается, какой-
то предприниматель десять 
лет назад незаметно для спец-
служб и московских властей 
вырыл огромный «грот».

В принципе, легко пове-
рить, что так оно и было. На 
условиях анонимности газете 
«Мир новостей» известный 
диггер сообщил, что подоб-
ных бесхозных подземелий в 
Москве много: «Подземное 
пространство Москвы на-
столько велико, что за всем 
уследить просто невозможно. 
Есть большое количество не-
обслуживаемых подземных 
сооружений, которые выве-
ли из эксплуатации и сняли 
с баланса. И, конечно, те, что 
построили с нарушениями, 
а потом забросили. То, что 
под землей не все в порядке, 
можно понять по регулярно 
появляющимся сообщениям 
о провалах грунта на улицах 
города».

На публикацию отклик-
нулись и экс-сотрудники 
компании, создавшие этот 
«грот». Бывший финансовый 
директор «Старграда» Карен 
Саркисян так описывает эту 
историю: «Я был финансовым 
директором ООО «Старград», 
которое выполняло работы 
по реконструкции перехода 
от станции метро «Площадь 
Революции» к ГУМу по инве-
стиционному контракту с пра-
вительством Москвы.

Все приведенные в ста-
тье ссылки на историю воз-
никновения так называемо-
го грота легко могут быть 
опровергнуты существую-
щими документами - поста-

новлением правительства 
Москвы, градостроитель-
ным заключением и огром-
ным количеством исходной 
разрешительной документа-
ции, в соответствии с кото-
рыми все работы на участке 
проводились законно. Ника-
ких останков монахов там не 
могло быть, так как с 2004 
по 2005 год там работали 
археологи, есть акты выпол-
ненных работ, заключения. 
Разработанный грунт выво-
зился по ночам, потому что 
в дневное время проводить 
работы по загрузке много-
тонных самосвалов в центре 
Москвы просто невозможно.

После того как был рас-
торгнут инвестиционный 
контракт, руководитель 
компании «Старград» Пе-
тросян остался с огромны-
ми долгами перед банком. 
Человек три года назад 
скончался от рака подже-
лудочной железы в хосписе, 
умирал в нищете».

Золотое место
Итак, 30 ноября 1999 года 

выходит постановление пра-
вительства Москвы «о ре-
конструкции крытого пеше-
ходного перехода от станции 
метро «Театральная» на Ни-
кольскую улицу».

В начале двухтысячных 
переход представлял собой 
нагромождение стихийно 
возникших палаток, торгу-
ющих всем, чем можно, - от 
бижутерии до мобильных 
телефонов. Москвичи-ста-
рожилы еще помнят - это 
был самый настоящий пе-
шеходный муравейник и 
бойкое место торговли.

- Я был младшим партне-
ром господина, известного 
под фамилией Петросян, 
хотя правильнее было бы 
называть его Берегам, и 
очень хорошо знаю исто-

рию «подземелья», - вспо-
минает Олег Львов. - В кон-
це 90-х у предпринимателя 
Бориса Берегама возникла 
идея реконструкции данно-
го участка.

Это предложение быстро 
нашло понимание у столич-
ного руководства.

- Неудивительно, место 
в прямом смысле золотое, - 
говорит Олег Львов. - В 2008 
году, когда строительство 
подходило к концу, незави-
симая экспертиза оценила 
этот объект в 70 миллионов 
долларов. Предполагаемые 
доходы от аренды оценива-
лись в 1,5-1,8 миллиона дол-
ларов в месяц, то есть около 
20 миллионов в год.

Эта стройка была не из се-
рии «дал взятку главе управы 
и делай что хочешь».

- До начала строитель-
ных работ был длительный 
период всяческих согла-
сований с правительством 
Москвы, ФСО и многими 
другими структурами, по-

этому говорить о 
том, что предпри-
ниматель под по-

кровом ночи вырыл подкоп 
возле стен Кремля, нельзя, 
- утверждает Олег Львов. - 
Более того, выемка грунта 
и иные работы были сдела-
ны достаточно качественно. 
Прошло почти 10 лет с мо-
мента окончания работ, а ни-
каких аварийных ситуаций 
не возникало.

В 2000 году со «Старгра-
дом» был подписан контракт 
на реконструкцию 1,5 тыс. 
кв. м перехода, а в декабре 
2003 года площадь подземно-
го строительства была увели-
чена до 7 тыс. кв. м с целью 

возведения торгово-развлека-
тельного комплекса с тремя 
подземными этажами.

Компания «Старград» 
вела строительство для того 
времени достаточно цивили-
зованно, даже были произ-
ведены археологические ис-
следования, что тогда было 
в новинку. Олег Львов поде-
лился отчетом археологов, 
который читается как исто-
рический роман:

«Судя по архивным дан-
ным, этот участок старой Мо-
сквы был освоен не позднее 
XIV века. Однако более позд-
нее строительство (возведе-
ние стен Китай-города и За-
иконоспасского монастыря, 
бурное монастырское стро-
ительство XVII-XVIII вв.) 
полностью разрушило ран-
ние культурные напластова-
ния на данном участке.

В результате натурных 
охранных археологических 
работ, связанных с рекон-
струкцией крытого пеше-
ходного перехода от стан-

ции метро «Театральная» 
на Никольскую улицу, был 
обследован культурный 
слой. Нижние горизонты 
культурного слоя содержат 
материалы XVII-XVIII вв. 
Была собрана значительная 
коллекция керамики. В кол-
лекцию были отобраны 16 
образцов. Полученные дан-
ные существенно дополня-
ют наши знания о процессе 
роста Москвы и быте насе-
ления XVI-XVIII вв.».

Передел
Строители понимали, что 

времена «большого хапка» 
прошли, и старались соблю-

сти все буквы закона. Од-
нако, несмотря на все эти 
предосторожности, они не 
смогли спастись от нападок 
криминала. Муровцы под-
кинули господину Петро-
сяну оружие и наркотики 
после того, как тот отка-
зался отдать им свою долю 
в «Старграде». Отсидев 
полтора года, в 2005 году 
он стал свидетелем по делу 
оборотней в погонах - высо-
копоставленных сотрудни-
ков МЧС и МУРа.

- Наконец, в 2008 году прак-
тически все было готово, - 
вспоминает Олег Львов. - Но...

В июле 2008 года Мос-
комнаследие установило, 
что реконструировавшая 
подземный переход на Ни-
кольской улице компания 
провела «создающие опас-
ность разрушения работы». 
Сначала мэр Юрий Лужков 
давал понять, что прави-
тельство Москвы вообще не 
связывают никакие отноше-
ния со «Старградом»: якобы 
компания не получала раз-
решения на строительство 
и не имела права начинать 
работу. Однако затем сто-
личные власти вынуждены 
были признать, что кон-
тракт со «Старградом» все-
таки существует, но стали 
напирать на то, что компа-
ния в обмен на долю площа-
дей в переходе обещала от-
реставрировать памятники 
архитектуры по соседству, 
но условия эти нарушила.

В результате по решению 
суда «Старград» в месячный 
срок должен был «произ-
вести обратную засыпку 
грунтом самовольно постро-
енных подземных сооруже-
ний». В противном случае 
мэрия обещала засыпать 
подземную стройку само-
стоятельно, а потраченные 
на это средства взыскать со 
«Старграда».

- Об истинных причи-
нах прекращения работ не-
сложно догадаться - на объ-
ект положила глаз крупная 
компания, но в результате 
так ничего и не добилась, а 
московская власть никак не 
может определиться, кому 
бы перепродать объект, - 
считает Олег Львов. - И вот 
уже почти десять лет подзе-
мелье фактически ничейное. 
Засыпать его грунтом жал-
ко и нерационально - денег 
затрачено немало, да и пере-
ход был очень удобным для 
горожан. 

Нельзя сказать, что мо-
сковские власти совсем за-
были про этот переход. В 
2014 году департаментом 
строительства Москвы 
был проведен конкурс на 
исследование состояния 
сооружения, а в 2016-м 
был объявлен конкурс по 
реконструкции пешеходно-
го перехода, но работы до 
сих пор не начались. А пока 
самый короткий и удобный 
путь от станции метро «Те-
атральная» до Никольской 
улицы для москвичей вот уже 
почти два десятилетия закрыт.

Вячеслав Степовой

Безобидная реконструк-
ция пешеходного под-

земного перехода от 
станции метро «Площадь 
Революции» к ГУМу пре-

вратилась в историю, где 
отразились все приметы 

последних двадцати лет - 
взаимоотношения власти 

и криминала, попытки 
рейдерского захвата, 

бесправное положение 
бизнеса в стране.

ПОДКОП 
ПОД 

КРЕМЛЬ

Место в прямом смыс-
ле золотое. В 2008 
году, когда строитель-

ство подходило к концу, неза-
висимая экспертиза оценила 
этот объект в $70 млн. Пред-
полагаемые доходы от арен-
ды оценивались в $1,5-1,8 
млн в месяц.

Место у закрытого 
перехода облюбовали 
«исторические персонажи»

Переход от метро «Театральная» до метро 
«Площадь Революции» был самым коротким, 

а потому самым оживленным
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Все чаще жулики всех мастей 
стараются использовать для 
своей «работы» автолюбите-
лей и, конечно, личные авто-

мобили.

«Автомобилизация» жульни-
чества буквально каждую неделю 
приносит новые истории о крими-
нальном креативе.

Вы можете, например, поехать 
что-то купить в магазине. В обыч-
ной рядовой ситуации с пакетами 
усаживаетесь обратно в машину. 
К вам неожиданно подбегает за-
плаканная девочка с косичками,  на 
вид ей будет не больше 12-13 лет. 
Увидев ее растрепанный антураж, 
ее синяки на запястьях, предпле-
чьях и ногах, которые открывает 
ее трогательное короткое пла-
тьице, вы готовы тут же вырвать 
сердце из груди, чтобы помочь не-
счастной. А именно помощи она и 
просит со слезами на глазах. Да и 
помощь-то на самом деле требует-
ся пустяковая - всего лишь доста-
вить бедняжку до дома - вон 
он тут, недалеко...

Преисполненный 
сострадания, вы мо-
жете не сообра-
зить оглядеться по 
сторонам, внима-
тельно осмотреть 
машины, стоящие 
рядом, или группу 
людей. И это ста-
нет вашей роковой 
ошибкой, потому что 
вы пустите несчастное 
существо в салон своей 
машины и повезете ее, куда 
она укажет. Вас остановит с визгом 
тормозов либо та самая тонирован-
ная машина, либо вообще полиция. 
Мол, гражданин педофил, что это 
у вас тут за девочка сидит? Вы ее 
случайно не насиловать ли везете?

На ваш рассказ об обстоятель-
ствах дела встречный рассказ пред-
ставит сама девочка, у которой 
глаза уже давно сухие и злые. Она 
скажет, что вы ее силой усадили в 
салон и повезли куда-то.

Все. Либо вы платите вымога-
телям сумасшедшие деньги, либо 

вообще уголовное дело со всеми 
вытекающими последствиями в 
камере СИЗО...

По сравнению с этими послед-
ствиями обычное вымогательство 
денег либо впаривание поддельных 
товаров под видом дорогих кажут-
ся сегодня мелочевкой. Однако и 
здесь изобретательность стала за-
шкаливать.

Один из читателей рассказал, как 
в центре Москвы на светофоре на 
одном из перекрестков справа оста-
новился белый новейший мерс GL с 
симпатичной молодой девушкой за 
рулем и грохочущей музыкой.

У вас открыто окно, у нее - тоже, 
она призывно улыбается, ма-

шет ручкой и всячески 
привлекает внима-

ние. Машины тро-
гаются, но уже 
на следующем 
светофоре де-
вушка убавляет 
звук, остано-
вившись вплот-
ную к вашей 
машине, и спра-

шивает, мол, не 
очень ли громко у 

нее в салоне музыка 
играет и еще о какой-

то милой ерунде.
Слово за слово... Светофор го-

рит долго, а девушка, не комплек-
суя, уже через минуту разговора 
говорит: «Не дашь ли, милый, мне 
немного денег?» Ее искренность 
мгновенно сражает наповал, по-
тому что она подкупает цинизмом, 
наивностью и наглостью: дескать, 
да, я дура, я меркантильна, жадна, 
бедна, всем должна и закредитова-
на, а за секс деньги брать не хочу, я 
честная, мне неинтересно...

Она даже сознается, что у нее те-
перь работа такая - кататься около 

Кутузовского или Рублевки и денег 
просить у мужиков. 

Тут даже не мошенничество или 
вымогательство, а скорее банальное 
попрошайничество в необычном 
виде - с использованием люксового 
автомобиля. Может, примета кризи-
са? Раньше такого явно не наблю-
далось. Как и еще одного варианта 
мелкого мошенничества с исполь-
зованием дорогого автомобиля. Это 
когда рядом с вами где-то в доволь-
но тихом и глухом месте, например, 
Ульяновска внезапно останавлива-
ется шикарная «тойота» и хорошо 
одетый молодой человек, открыв 
окошко, просительно говорит:

- Купите, пожалуйста, у меня до-
рогой ноутбук всего за 10 тысяч 
рублей! Я еду из-за Урала, деньги 
украли на заправке и очень надо 
всего лишь на бензин до Москвы!

Просит парень честно и убеди-
тельно, затем протягивает вам но-
венький аппарат вместе с докумен-
тами из солидного магазина, где 
написано, что супер-пупер ноутбук 
стоит 39 тысяч рублей. Если вы не 
пройдете мимо и согласитесь по-
смотреть аппарат - вы пропали. Вас 
уговорят, уболтают, и вы решите, 
что купить дорогой компьютер за 
копейки - очень выгодная сделка. 
Ну а дальше, уже дома, вы обнару-
жите, что и документы левые, да и 
компьютер такой же копеечный на 
самом деле.

Так что сегодня естественное 
желание добрых и порядочных 
людей оказать ближнему помощь 
в трудной ситуации вовсю и бес-
стыдно эксплуатируется жули-
ками самых разных возрастов и 
пола. Ну а нам остается только 
одно - помнить старый добрый 
классический завет: «Люди! Будь-
те бдительны!»

Евгений Малякин
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Вас угово-
рят, уболтают, и вы 

решите, что купить до-
рогой компьютер за копей-

ки - очень выгодная сделка. 
Ну а дальше, уже дома, вы 
обнаружите, что и докумен-

ты левые, да и компьютер 
такой же копеечный 

на самом деле.
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РАЗРЫВ 
В ДОХОДАХ РОССИЯН 
ПРОДОЛЖАЕТ РАСТИ

Специалисты Российской академии на-
родного хозяйства и госслужбы при прези-
денте РФ (РАНХиГС) подсчитали коэффи-
циент дифференциации доходов населения, 
устанавливающий разницу в доходах между 
10% самых состоятельных и самых неиму-
щих граждан страны.

За первое полугодие 2017 г. показатель 
оказался равен 14,3. Этот разрыв в доходах 
весьма значительный. Больше того, оказы-
вается, мы по нему чуть ли не впереди пла-
неты всей. Для сравнения: в Организации 
экономического сотрудничества и развития 
(ОЭСР), объединяющей 35 развитых и раз-
вивающихся стран (Россия туда не входит), 
средний размер «социального расслоения» 
составляет 9-9,5. Во Франции он, к примеру, 
7,4, в Германии - 6,4, в Японии - 4,9.

В том, что у наших богатых соотечествен-
ников все в ажуре, сомневаться не приходит-
ся. Статистика свидетельствует, что долла-
ровых миллионеров и миллиардеров у нас с 
каждым годом становится все больше. Что 
же касается россиян, с трудом сводящих кон-
цы с концами, то и их число неуклонно рас-
тет. В стране сегодня почти 23 млн человек 
живут ниже черты бедности, получая еже-
месячный доход меньше прожиточного. На-
учный руководитель Института экономики 
РАН, член-корреспондент РАН, д. э. н. Рус-
лан Гринберг назвал степень социального 
расслоения россиян скандальным показате-
лем. «У нас асоциальный капитализм, да еще 
с феодальной окраской, настоящее господ-
ство несправедливости», - заявил Р. Гринберг.

Рост числа бедных людей, отказывающих 
себе и своим семьям практически во всем, 
- очень плохой симптом для экономики. Из-
вестно, что самый мощный стимул для ее 
развития - рост потребительского спроса. О 
каком росте можно говорить, когда доходы 
населения РФ падают четвертый год подряд? 
Кроме экономических есть у растущего раз-
рыва в доходах также и негативные социаль-
ные последствия. Когда человек не может по-
лучать достойную оплату за свой труд, у него 
пропадает желание работать больше и лучше. 
Люди наливаются злобой, подсчитывая свои 
заработанные гроши и читая о заработках 
топ-менеджеров, нередко составляющих по 
нескольку миллионов рублей в день. Обще-
ство теряет веру в справедливость, все боль-
ше маргинализируется. Человек, загнанный 
в угол условиями своей безотрадной жизни, 
становится способен на все что угодно, даже 
на преступление. Растет риск социальных ка-
таклизмов, того самого русского бунта - «бес-
смысленного и беспощадного».

Игорь Минаев

МОШЕННИКИ УДАРИЛИСЬ 
В КРЕАТИВ
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А за отца ответишь!
Второй супруг признал от-
цовство моей дочери, пре-
жде в ее свидетельстве о 
рождении в графе «отец» 
стоял прочерк. Теперь 
первый муж намерен об-
ратиться в суд для при-
знания его отцом девочки. 
Чью сторону примет суд?

О. Марченко, г. Тула.

Юрист Динара Бакдеева: 
«Суд будет устанавливать, 
действительно ли этот муж-
чина - биологический отец 

ребенка. Если доказательств будет 
недостаточно, то ему могут пред-
ложить заявить требование о про-
ведении генетической экспертизы. 
Первый ваш избранник может за-
явить, что все эти годы сомневался 
в своем отцовстве и только по этой 
причине так поздно решил заявить 
об этом. Если он будет настаивать 
на своем, напомните ему, что в слу-
чае установления отцовства у него 
появятся не только права, но и обя-
занности по содержанию ребенка. 
Возможно, тогда у него пропадет 
желание идти в суд».

?
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Как инвалиду 
расширить 
жилплощадь

Проживаю в комнате 
20 кв. метров с семьей из 
трех человек, один из них 
- ребенок на иждивении. 
Имею ли я право на улуч-
шение жилищных условий?

Инвалид I гр. С. Иванов, 
г. Екатеринбург.

Юрист Алла Воропаева: «Вы 
имеете право получить жи-
лье по договору социального 
найма на общих основаниях 

при следующих условиях: призна-
ния вашей семьи малоимущей (до-
ход на каждого члена семьи дол-
жен быть меньше прожиточного 
минимума - величина прожиточ-
ного минимума в Свердловской 
области на II квартал 2017 года 
для трудоспособного населения - 
10 653 руб., для пенсионеров - 8255 
руб., для детей - 10 210 руб.) и при-
знания вашей семьи нуждающей-
ся в жилье (на каждого члена се-
мьи должно приходиться меньше 
квадратных метров жилья, чем 
установлено учетной нормой в 
регионе, - в Екатеринбурге она со-
ставляет 10 кв. м на человека). Для 
постановки на учет как нуждаю-
щихся в жилье нужно обратиться 
в жилищный отдел администра-
ции по месту вашего жительства. 
Вы, как я понимаю, проживаете в 
коммунальной квартире, поэтому 
можете получить жилье вне оче-
реди. Но это зависит не от группы 
инвалидности, а от того, каким за-
болеванием вы страдаете, их пе-
речень утвержден постановлени-
ем Правительства РФ от 16 июня 
2006 г. №378».

?
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Начальник ГУ ПФР №5 
по Москве и Московской 
области Александр Аки-
менко: «Периоды летней 

работы, если, конечно, трудо-
устройство было официальным, 
студентам и школьникам фик-
сируются на индивидуальном 
лицевом счете, в будущем это 
будет учтено при назначении 
государственной пенсии. Более 
подробную информацию можно 
получить, позвонив на горячую 
линию своего отделения ПФР.
Вместе с тем хочу напомнить о 
положениях в законодательстве, 
о которых работающим студен-
там и школьникам также следу-
ет знать. В первую очередь это 
касается федеральной социаль-
ной доплаты (ФСД) к пенсии по 
случаю потери кормильца, ком-
пенсационной выплаты по уходу 
за пенсионером старше 80 лет 
или инвалидом I группы. Напри-
мер, школьники или студенты, 
получающие пенсию по случаю 
потери кормильца и ФСД, в слу-
чае трудоустройства перестают 
получать федеральную социаль-
ную доплату к пенсии. Уточню, 

что пенсию по случаю потери 
кормильца вправе получать 
только студенты очного обуче-
ния и только до 23 лет, а в осталь-
ных случаях выплата пенсии 
прекращается по достижении 18 
лет или после окончания школы. 
Прекратится она и на три летних 
месяца между окончанием шко-
лы и зачислением в вузы/ссузы. 
После зачисления нужно прийти 
в территориальный орган ПФР с 
паспортом и справкой из образо-
вательного учреждения и вновь 
написать заявление о назначе-
нии пенсии. Впрочем, можно 
обратиться в ПФР со справкой 
из школы о том, что каникулы 
продлятся до 31 августа, и тогда 
пенсия будет начисляться и ле-
том. Студент, находящийся в ака-
демическом отпуске, тоже имеет 
право на выплату (за исключе-
нием службы в армии), а если он 
прервал обучение (по собствен-
ному желанию или отчислен за 
неуспеваемость), нужно неза-
медлительно сообщить об этом 
в ПФР. Если этого не сделать, то 
незаконно полученные суммы 
придется вернуть».

О летнем трудоустройстве, и не только
Засчитываются ли в пенсионный стаж периоды временной 
работы, так называемая подработка в различных органи-
зациях во время летних каникул?

Группа студентов очного отделения вуза, г. Химки.
?

!

Юрисконсульт Алина Про-
хорова: «Да, вы можете за-
регистрировать ребенка по 
месту жительства его ро-

дителей. Согласно ст. 20 Граж-
данского кодекса РФ и ст. 65 Се-
мейного кодекса РФ, согласие 

третьих лиц для регистрации ре-
бенка в жилом помещении, где 
зарегистрирован его родитель, с 
которым он проживает, не требу-
ется, и ребенок может быть заре-
гистрирован по месту жительства 
как отца, так и матери».

Прописка для ребенка
Можно ли оформить регистрацию по месту жительства ново-
рожденного ребенка, если он не вписан в договор коммерческого 
найма?

Ирина Гриднева, г. Балашиха.
?

!

Юрист Григорий Марченко: 
«Согласно п. 12 закона «О 
страховых пенсиях», преду-
смотрено отдельное повы-
шение фиксированной части 

пенсии в зависимости от стажа ра-
боты в районах Крайнего Севера 

и приравненных к ним местностях. 
В случае если у вас есть опреде-
ленный страховой стаж, это по-
вышение не изменится, когда вы 
выедете за пределы районов КС. 
Имейте в виду: закон указывает на 
то, что лицам, имеющим право на 

повышение фиксирован-
ной выплаты к страховой 
пенсии на соответствую-
щий районный коэффи-
циент и одновременно на 
повышение фиксирован-
ной выплаты к страховой 
пенсии, устанавливается 
одно повышение фик-
сированной выплаты по 
выбору застрахованного 
лица».

«Северная» пенсия при переезде
Живем с мужем на Севере. Получаем здесь пенсию на карту. Если 
мы с мужем переедем в Санкт-Петербург, будут ли нам и там 
платить пенсии с коэффициентами?

 А. Хвойницкая, г. Мурманск.

?
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Подготовила Елена Хакимова

Адвокат Геннадий Прусаков: 
«Нет, сроки не нарушены, 
если речь идет о государ-
ственных пособиях. Пособие 

назначается не позднее 10 дней с 
даты приема (регистрации) заяв-
ления со всеми необходимыми до-
кументами. На основании прика-
за Минздравсоцразвития России 
от 23.12.2009 №1012н выплата по-
собия осуществляется органами 

соцзащиты населения через орга-
низации Федеральной почтовой 
связи либо кредитные органи-
зации, указанные получателями 
пособия, ежемесячно, не позднее 
26-го числа месяца, следующего 
за месяцем приема (регистрации) 
заявления со всеми необходимы-
ми документами. В вашем случае 
пособие обязаны выплатить не 
позднее 26 августа 2017 года».

Задерживают пособие
Я подала документы на пособие по материнству 7 июля этого года, 
но до сих пор не получила перечислений. Нарушены ли сроки выплаты?

С.Д. Завьялова, г. Владимир.?

!

Берешь чужие, 
отдаешь свои

В 2013 г. я взяла кредит, 
но недавно потеряла рабо-
ту. Могу я оформить бан-
кротство или отсрочку по 
платежам, ведь у меня двое 
детей, никакой собственно-
сти не имею?

Елена, г. Калуга.

Адвокат Андрей Болдырев: 
«Вы можете подать заявление 
о рассрочке исполнения реше-
ния суда или отсрочке испол-

нения решения суда тому же судье, 
что и выносил решение, которое 
имеется у судебных приставов. В 
заявлении о рассрочке вы можете 
предложить свой график оплаты 
кредита - с какого времени и в каких 
суммах. К заявлению прикладывае-
те документы, подтверждающие все 
ваши доходы и все ваши расходы. 
Из них должно следовать, что у вас 
тяжелое материальное положение 
и поэтому вы не можете исполнить 
решение суда. Если ваши требова-
ния будут адекватны, то появится 
шанс, что судья удовлетворит ваше 
требование согласно ст. 203 Граж-
данского кодекса РФ».

?
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Продажи бутилированной 
воды в России растут с 
каждым годом. Уже давно 
многие покупают ее не 
только в жаркую погоду 
на улице, но и для еже-
дневного употребления 
дома. Как не ошибиться с 
выбором?

Покупая воду, мы видим 
на бутылках надписи «вода 
питьевая», «вода артезиан-
ская», «вода минерализован-
ная», «вода ключевая», «вода 
газированная». Разобраться 
во всем этом разнообразии 
не так легко. Однако если 
упростить ситуацию, то вся 
вода в бутылках делится на 
питьевую и минеральную. 
В большинстве случаев пи-
тьевая - это обычная водо-
проводная вода, которую 
пропускают через фильтры, 
иногда обогащая микро- и 
макроэлементами. Кстати, 
даже минеральную воду ча-
сто добывают из того же 
водопровода, добавляя в нее 
йод, соль, соду, газ, но это 
уже, конечно, фальсификат.

Как очищают воду
Технологий очищения 

воды много, но главное 
требование - для обезза-
раживания продукции, 
предназначенной для бути-
лирования, не должен при-
меняться хлор. Если вода 
изначально приближена 
к идеальным параметрам, 
то для очищения исполь-
зуются простые фильтры. 
Популярна также техно-
логия «обратный осмос». 
Мембранные фильтры 
задерживают все приме-
си, и вода получается сте-
рильной, идеально чистой. 
Правда, вместе с вредны-
ми могут быть «убиты» и 
полезные микроэлементы, 
вода будет близка к дис-
тиллированной.

Требования к мине-
ральной питьевой воде 
менее строгие, чем к 
обычной питьевой. Дело 
в том, что вода, добы-
тая из минерального ис-
точника, может проходить 
только ограниченное коли-
чество способов обработки. 
Это аэрация, фильтрация, 

дегазация, газирование, а 
также обработка некоторы-
ми консервантами. Благода-
ря этому вода из источников 
сохраняет свой природный 
натуральный состав, но по 
этим же причинам она не 
может отвечать жестким 
нормативам безопасности 
для обычной питьевой воды.

Превышение 
микробов в 160 раз!

В первую очередь воду 
проверяют на содержание 
микроорганизмов. В воде мо-
гут обнаружить даже дизенте-
рийные палочки и сальмонел-
лы. Общее микробное число 

(ОМЧ) в воде замеряют при 
двух температурах - 22°C и 
37°C. Второй показатель осо-
бенно важен, ведь при такой 

температуре растут потен-
циально более опасные для 
человека мезофильные ми-
кроорганизмы. Росконтроль 
постоянно находит загрязне-
ния в бутылках с водой. На-
пример, несколько лет назад 
с серьезными превышения-
ми нормы по микроорганиз-
мам были отбракованы вода 

Aparan, «Святой Источ-
ник».

На днях Росконтроль 
опубликовал данные сво-
его последнего исследо-
вания. На этот раз экспер-
тизу прошли 5 образцов 
питьевой воды брендов 
«Шишкин лес», «Калинов 
родник», Nestle Pure Life, 
Baikal, BonAqua и 2 мине-
ральной столовой - «Ар-
хыз» и «Сенежская». В 
итоге в воде Baikal, нагре-
той до 37°C , количество 
микроорганизмов превы-
сило допустимые нормы 
в 160 раз! В 25 раз больше 
положенного микробов 
нашли в воде «Шишкин 
лес» при температуре до 
22°C .

Высокий уровень ко-
личества микробов в 
воде говорит о некаче-
ственном источнике за-
бора воды. 

Она может быть засорена 
органическими загрязнения-
ми, например из почвы или 
удобрений. Один из призна-

ков - со-
держание 
аммоний-
катионов. 
В воде 
BonAqua 
обнаружи-
ли их по-
в ы ш е н н о е 
содержание. 
П о с т о я н н о е 
у п о т р е б л е н и е 
воды, содержащей из-
быток аммония, вызывает 
нарушение кислотно-щелоч-
ного баланса в организме. 
Одной из причин возможно-
го повышения концентрации 
в воде аммония могут быть 
ионообменные технологии 
очистки воды.

К счастью, токсичные 
элементы и летучие га-
логенорганические соеди-
нения, например хлор, во 
всех образцах либо не об-
наружены, либо находятся 
в пределах допустимых зна-
чений.

Ищем в воде 
микроэлементы

Ценность питьевой воды 
определяют микро- и макро-
элементы - таких около 50 
веществ. Росконтроль опре-
делил, что наиболее полно-
ценны по макро- и микро-
элементному составу марки 
«Сенежская» и «Архыз».

Правда, в «Архызе» мало 
фтора (и это, пожалуй, ее 
единственный недостаток 
- из всех исследуемых об-
разцов это наиболее полно-
ценная по макро- и микро-
элементному составу вода, 
соответствующая всем тре-
бованиям безопасности). 
Наличие в воде фтора, от-
мечают специалисты, очень 
важно для регионов, где 
водопроводная вода бедна 
этим микроэлементом. Ма-
ловато этого элемента и в 
воде Baikal и «Калинов род-
ник», совсем нет в образцах 
Nestle Pure Life и BonAqua. 
Зато с фтором все в порядке 
в воде «Шишкин лес».

В мягкой воде обыч-
но мало жестких солей, то 

есть мало кальция и 
магния. При по-

стоянном упо-
т р е б л е н и и 

такой воды 
возникнет 
д е ф и ц и т 
с о о т в е т -
ствующих 
веществ в 
о р г а н и з -
ме. Как по-

казали ис-
следования 

Росконтроля, 
совсем нет этих 

микроэлементов в 
воде «Калинов родник». 

В воде «Шишкин лес» нет 
кальция, но при этом пере-
бор натрия (а это обычная 
питьевая сода, поэтому лю-
дям, страдающим болезня-
ми желудка, лучше отка-
заться от нее).

Стремитесь использовать 
любую возможность насы-
тить организм необходимы-
ми полезными элементами, 
ведь недостаток фтора вы-
зывает кариес, нехватка 
кальция снижает плотность 
костной ткани, недостаток 
магния ведет к проблемам с 
сердцем и нервной системой.

Конечно, Росконтроль 
не мог проверить качество 
всей производимой в стране 
питьевой воды, но мы наде-
емся, что при выборе воды 
других марок вы воспользу-
етесь нашими рекомендаци-
ями, внимательно ознакоми-
тесь с составом на этикетке, 
и покупка вас не разочарует.

Марина Лепина
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  КСТАТИ
Воду в бутылке можно замо-

розить и затем разморозить  - 
считается, что уйдут все вред-

ные примеси. А чтобы проверить 
качество воды, поставьте бутылку 
на солнце. Если она быстро «за-
цветет» - значит, вода не обезза-

ражена, не прошла обработку 
ультрафиолетом, воду этого 

производителя лучше 
не покупать.р

Покупаем воду - 
на что смотреть?

 Взгляните на дату выпуска 
воды. Хорошая вода действи-
тельно может храниться около 
года, но все же залежавшийся 
товар лучше не брать.

 Важно проверять место розли-
ва. Оно должно соответствовать 
названию воды и месту скважи-
ны. Не может «Боржоми» произ-
водиться в неизвестном поселке 
российской глубинки. Если на 
бутылке указано, что вода берет-
ся из конкретной скважины, то 
всегда указываются состав воды 
и номер скважины. Если этих 
данных нет - лучше не покупать.

 Криво наклеенная блеклая эти-
кетка должна сразу насторожить 
- это может быть фальшивая 
вода.

ВОДА
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Забытое прошлое
Сегодня москвичи могут 

лишь угадать то место, где 
когда-то находился любимый 
столичной детворой стадион. 
На футбольном поле вырос 
чудовищный железобетон-
ный монстр - жилой комплекс 
высотой этажей в тридцать. 
Трудно поверить, что когда-
то здесь заливали уютный и 
веселый каток, приходить на 
который московской ребятне 
было престижно и почетно. 
Все знали, что рядом, в здании 
школы олимпийского резер-
ва, тренировались настоя-
щие олимпийские чемпионы. 
Частенько они выходили на 
«народный» лед, и тогда вся 
детвора могла видеть, как от-
тачивают мастерство леген-
ды фигурного катания.

Школа фигуристов держа-
лась дольше других. Она за-
крылась лишь в 2006-м, когда 
столичные чиновники сняли 
со стадиона охранный ста-
тус и на месте велотрека уже 
строился бизнес-центр. Гово-
рят, олимпийская чемпионка 
Ирина Слуцкая категорично 
заявила: тренироваться будет 
только здесь. Спорить с лиде-
ром российской сборной сто-
личные власти не решились, 
поэтому школу не трогали. 
Но вскоре Слуцкая из боль-
шого спорта ушла, в здании 
срочно разместился фитнес-
центр. Цена абонемента - от 
60 тыс. рублей в год. Местные 
жители грустно ходят вокруг 
некогда культового места и 
вспоминают времена, когда 
в секции для маленьких мо-
сквичей приезжала детвора 
со всего города. Почти 90 
лучших тренеров столицы, 
больше 2 тыс. воспитанников, 
несколько десятков секций... 
Это была настоящая империя 
спорта. 

Еще в 1902 году москов-
ские власти решили передать 
этот участок земли спорт-
сменам. С этого времени 
здесь царствовали лыжники. 
В 1911 году в парке была по-
строена первая в России спе-
циализированная футболь-
ная площадка. Считается, 
что с этого и началась исто-
рия стадиона.

После революции, в 1926 
году, стадион стал меккой 
детского спорта. Появились 
новая футбольная арена, 
легкоатлетические дорож-
ки, специальные площадки 
для легкой атлетики, баскет-
больные и волейбольные 
площадки, теннисные корты, 
тир, велодром. Под северной 

трибуной разместились ком-
фортабельные раздевалки с 
современным оборудованием 
и реабилитационными ванна-
ми, буфеты, бары, узлы связи. 
90 лучших тренеров столицы, 
больше двух тысяч воспитан-
ников, несколько десятков 
секций... Да, это была настоя-
щая империя спорта.

Общедоступным этот ста-
дион был еще в конце поза-
прошлого века. 

В первые годы советской 
власти территорию обнесли 
красивым забором, украси-
ли огромными мозаичными 
панно. В нынешнем мае вы-
яснилось, что современным 
архитекторам они не нужны. 
Только благодаря многочис-
ленным письмам москвичей 
в адрес властей сохранили 
эту последнюю память о лю-
бимом стадионе. Теперь на 
заборе стройки красуется 
объявление о том, что рестав-
рацию панно «Спорт» Эль-
виры Жерносек и «Спорт и 
дети» ведет лицензированная 
компания. Через два года они 
будут выставлены на обозре-
ние всем москвичам. Удалось 

сохранить часть историческо-
го чугунного забора, сделан-
ного еще в 20-е годы прошло-
го века, а также стену трибун, 
выходящую на Третье транс-
портное кольцо. Больше от 
стадиона «Юных 
пионеров» ничего 
не осталось.

Неравное 
противостояние 

Г р а д о з а щ и т -
ники говорят, что 
частные застрой-
щики выдавливали 
юных спортсменов 
из этого золотого 
места почти 10 лет. 
Первые 3 гектара 
приобрел некий 
предприниматель еще во 
времена мэра Юрия Лужко-
ва. Оставшуюся землю от-
хватил один из заместителей 
тогдашнего главного стро-
ителя Москвы Владимира 
Ресина. Есть даже письмо де-
велоперов, в котором высо-
копарно говорится о том, что 
новая застройка позволит 
провести символическую 

связь времен. Бизнесмены 
обещали сделать стадион и 
крытые манежи только уже 
в новом, современном каче-
стве. Но забыли об этом сра-
зу после того, как  получили 
разрешение на строитель-
ство.

«Мы пытались отстоять 
стадион «Юных пионеров», но 
что мнение людей, когда на 
кону огромные прибыли», - 
объясняет эксперт движения 
«Моя Москва» Александр Ли-
товченко. Похоже, что сами 
общественники оказались не 
готовы к такой борьбе. На-
пример, мало кто знал, что 
статус выявленного объекта 

культурного наследия, кото-
рый получил Царский пави-
льон, запрещает любое стро-
ительство в пределах всего 20 
метров от него. «Мы решили, 
что этот раритет сохранится 
в первозданном виде. Поняли, 
что ошиблись, только когда 
увидели, что старинное зда-
ние оказалось зажатым среди 
огромных бетонных коробок. 

Если бы оно имело другой 
статус, то охранная зона была 
бы гораздо шире», - говорит 
Литовченко.

Так незаметно знамени-
тый стадион исчез с карты 
Москвы. Об уничтожении 
спортивного центра гневно 
высказалась знаменитый тре-
нер Татьяна Тарасова. Именно 
здесь она еще девочкой начи-
нала учиться фигурному ка-
танию. А потом на этом льду 
вырастила немало высоко-
классных спортсменов. Не-
удивительно, что ее сообще-
ние в «Фейсбуке» было более 
чем эмоционально. «Именно 
это место в Москве нужно 

было уничтожить? 
Твари, не имеющие 
памяти, не имею-
щие уважения к 
истории родного 
города, уважения 
к славному началу 
нашего советско-
го и российского 
олимпийского дви-
жения! Почему 
не умеем беречь? 
Почему умеем раз-
рушать? Мы жили 
там, это был наш 
дом! Эти городские 

пришельцы думают повыки-
дывать нашу жизнь и работу, 
выгнали фанатов, разломали 
и уничтожили детский стади-
он, безмозглые скоты!» - этот 
крик души всколыхнул мно-
гих, но спасать легендарный 
кусочек старой Москвы было 
уже поздно. На месте стади-
она вовсю работала строи-
тельная техника.

 Стадион «Красный пролетарий» 
на Мытной улице славился луч-
шим в столице футбольным газо-
ном. Бульдозеры появились здесь 
в 2009 году. Местные чиновники 
без стеснения объяснили любите-
лям спорта, что здесь будет воз-
веден жилой комплекс, а в память 
о старом стадионе строители, так 
и быть, оставят красивую стену со 
старыми барельефами. Многочис-
ленные жалобы и обращения ни-
чем не помогли. Спустя несколько 
лет от «Красного пролетария» не 

осталось и следа. Старинную сте-
ну вопреки обещаниям снесли в 
2014-м. Теперь ее можно увидеть 
только на фотографиях. 

 Та же участь постигла и водный 
стадион «Динамо» - бывший спор-
тивный комплекс для водных видов 
спорта. Открытый в 1935-м, стади-
он пришел в аварийное состояние 
к 2005 году, после чего был закрыт 
и продан частным инвесторам. Се-
годня на его территории распола-
гаются яхт-клуб и ресторан. 

 Стадион «Зенит» около метро 
«Войковская» многие годы слыл 
царством футбола. Мяч здесь ка-
тали днем и ночью, зимой и летом. 
В июне 2012 года покрытие фут-
больного поля демонтировали, 
сняли ограду по периметру стади-
она - появился пустырь, а на пло-
щадках для мини-футбола устро-
ился учебный автодром. Позже на 
месте полей организовали авто-
стоянку и площадку автошколы. 

 В 2013 году был уничтожен ста-
дион «Алмаз», существовавший в 
парке «Покровское-Стрешнево» с 
30-х годов. В прекрасном сосно-
вом бору до последнего време-
ни занимались спортом жители 
окрестных микрорайонов северо-
запада столицы, на стадионе ра-
ботали теннисные корты и каток. 
Но главной достопримечательно-

стью было само здание стадиона. 
«Вид на здание старого стадио-
на 30-х годов действительно был 
прекрасный. Сначала рабочие 
начали приводить в порядок сам 
стадион, посадили травку, под-
равняли, поправили столбы забо-
ра, обшив их панелями. Дабы эту 
красоту никто не осквернял своим 
взором, забор завесили тканью, 
а затем и вовсе металлическими 
щитами. Все это продолжалось 
более года. Недавно, заглянув за 
сетку, я обомлел: самого здания 
уже нет, сюрреалистичную карти-
ну дополняли лишь КамАЗы, вы-
возящие груды щебня» - так опи-
сал снос старого стадиона один из 
жителей района. Эту маленькую 
потерю, как и уничтожение более 
крупных спортивных объектов, 
широкая общественность, увы, не 
заметила.

Два года наша газета писала о 
закрытии одного из самых культовых 

мест столицы - стадиона «Юных 
пионеров». Не сосчитать, сколько 

петиций в защиту любимого 
спорткомплекса подписали москвичи. 

Недавно журналисты «МН» вновь 
побывали в этом легендарном 

месте и убедились, что, несмотря 
на возмущение людей, стадион 

окончательно уничтожен.

Маленькие потери 
большого города

Сегодня градозащитники могут назвать десятки спортивных 
объектов, отданных в разное время коммерсантам.

Материал подготовила Наталья Пуртова

От былого величия осталась лишь 
часть забора. 2017 г.

Стадион «Юных пионеров». 1979 г.

Ф
О

ТО
 Ю

. Т
Р

Е
ТЬ

Я
КО

В
О

Й

Р
И

А 
“Н

О
В

О
С

ТИ
”/

В
. З

АГ
УМ

ЕН
Н

Ы
Й



11МИР ПЕНСИОНЕРА35(1235) 
22 августа 2017 года
www.mirnov.ru

Старушка своими рука-
ми соорудила из старой раз-
валюшки в Подольске на-
стоящий сказочный домик. 
Изукрасила наличниками, 
населила множеством ди-
ковинных персонажей. На 
чердаке у нее была боль-
шая мастерская. Много 
лет Анна Сергеевна про-
работала на местном заво-
де, была лучшим мастером. 
Она угощала меня чаем из 
трав, выращенных в своем 
саду, с вареньем из своих 
яблок и вишни, рассказы-
вала бесчисленные байки 
из своей жизни. На проща-
ние подарила деревянного 
рыцаря с копьем, который 
и сегодня «охраняет» мою 
квартиру. Только себя сбе-
речь не смогла...

«Акция» 
для пенсионеров

Бабушка позвонила мне 
после большого перерыва. 
Голос дрожал. Рассказала 
удивительную историю и 
попросила триста тысяч. 
Оказалось, что Анна Сер-
геевна стала много болеть. 
Особенно подводили ноги. 
С завода пришлось уйти, 
обменять сказочный до-
мик на квартиру в Климов-
ске. Правда, квартиру хо-
рошую. Сходила пару раз в 
поликлинику - равнодуш-
ные врачи не глядя про-
писали какие-то мази. Не 
помогло...

Как-то, занимаясь до-
машними делами, Анна 
Сергеевна слушала радио. 
Проводилась социаль-
ная акция для пенсионе-
ров - чудесное лекарство, 
прекрасно помогающее 
при болях в ногах. Голос 
звучал заботливо и участ-
ливо. Тем, кто позвонит в 
течение двух часов, обе-
щали большие скидки. По 
телефону с ней тоже раз-
говаривали по-доброму. 
Поздравили - она попала в 
число тех, кто получит су-
перскидку. Порадовалась: 
лекарство ценой почти 100 
тысяч рублей ей обойдется 
«всего» в 38 тысяч.

Пилюли в пластмассо-
вом тюбике привезли в тот 
же день. Вежливый курьер 
еще раз напомнил, как 
их принимать, и, пожелав 
здоровья, удалился. А на 
третий день приема Анне 
Сергеевне стало плохо. 
Начались рези в желудке 
и головокружение. Она по-
звонила по уже знакомому 
номеру. Тот же приветли-
вый голос успокоил: это 
обострение, говорящее об 

эффективности лече-
ния. Надо его продол-
жать, невзирая на не-
приятные ощущения.

Через день забот-
ливая дама позвонила 
сама. Услышав, что 
пациент скорее мертв, 
чем жив, забес-
покоилась. Ре-
комендовала 
о т м е н и т ь 
на вре-
мя прием 
этих та-
б л е т о к , 
а взамен 
о б е щ а л а 
п р и с л а т ь 
другие - бо-
лее эффек-
тивные. Новая 
панацея тянула 
на 150 тысяч, но Анне 
Сергеевне опять сделали 
скидку - она заплатила 75...

От этого лекарства ей 
лучше не стало. Желудок 
горел, ноги болели, голо-
ва кружилась. Добрая док-
торша вновь прислала ку-
рьера: у Анны Сергеевны 
взяли анализ ДНК - среза-
ли прядь волос. За 25 ты-
сяч. «Анализ» был готов 
через день. Ей сообщили: 
при таком комплексе про-
блем со здоровьем при-
дется пройти курс более 
дорогого, но эф-

фективного средства. 
Анна Сергеевна заплатила 
за упаковку пакетиков с 
белесым содержимым 120 
тысяч. Порошки опять не 
подействовали. Она снова 
позвонила докторше, но 
телефон молчал...

«Ждите звонка!»
Прошло две недели. Зво-

нок. Незнакомый энер-
гичный голос, обладатель 

которого пред-
ставился предста-

вителем Минздрава, 
осведомился, была ли 

она пациенткой такой-то 
фирмы? Покупала ли у 
них лекарства? И что, по-
могло? Услышав, что нет, 
голос оживился. Оказы-
вается, фирмачи «оказа-
лись» недобросовестными. 
«Сейчас мы проводим экс-
пертизу средств, которые 
они продавали. У вас ведь 
осталось то, что они при-
возили?»

Курьер приехал через 
два часа. У Анны Сергеев-
ны забрали все баночки и 
порошки. Через две недели 

- новый 
звонок. Ей 
радостно сообщают: состо-
ялся суд, дело выиграно. 
Лично ей, Анне Сергеевне 
Лобовой, присудили пол-
миллиона рублей. Деньги 
будут переведены в банк. 
Ждите, дескать, звонка.

Дальше эта история 
окончательно приобрела 
фантасмагорический отте-
нок. Анне Сергеевне зво-
нят из банка и сообщают: 

деньги лежат на ее счете, 
но для того, чтобы их по-
лучить, нужно доплатить 
до «банковской квоты» 30 
тысяч рублей. Что означа-
ет это магическое словосо-
четание, не знает никто, но 
оно просто парализовало 
волю моей знакомой. Она 
перевела деньги в «банк». 
Я провери л квитанции: все 
переводы, которые она осу-
ществила, были адресова-
ны неким частным лицам 
- Ниязову, Головиной, Сер-
дюкову...

Аппетиты «банкиров» 
день ото дня росли. По-
лучив первый взнос, они 
предложили «провернуть» 
деньги, после чего сумма 
возрастет почти до мил-
лиона. Но опять надо до-
платить - уже 100 тысяч. 

Деньги пенсионерке при-
шлось брать в долг у зна-
комых - свои кончились. 
Из-за этого она опоздала 
с переводом на два дня. 
Тут же сердитый звонок из 
«банка»: за каждый день 
просрочки она обязана 
платить штраф - 75 тысяч. 
Ее ругали и совестили: вы 
нас обманываете! Ей было 

стыдно. «Вашему вопросу 
было посвящено последнее 
совещание в Минфине, - го-
ворили ей строго и серди-
то. - Мы вас защищали, но 
это в последний раз!»

В поисках 
мифического 
банка

Убей меня бог, но я не 
понимаю, какой бес попу-
тал еще недавно разумную 
Анну Сергеевну? За три 
летних месяца она пере-
вела на различные счета... 
1 миллион 600 тысяч ру-
блей. Из них больше по-
ловины были взяты в долг. 
При этом с нее требова-
ли еще 300 тысяч, обещая 
взамен 3,5 миллиона. По-
скольку всех своих зна-
комых она уже обошла, в 
поисках этой суммы пенси-
онерка бросилась ко мне...

Я ездил с Анной Серге-
евной разыскивать «банк». 
Мы потратили полдня, ры-
ская в окрестностях метро 
«Каширская», но ничего 
похожего на банк не наш-
ли. Я убедил ее написать за-
явление в полицию. Дозна-
ватель Подольского УВД 
сообщил: в возбуждении 
уголовного дела отказа-
но. В разговоре со мной он 
развел руками: таких исто-
рий - великое множество, 
но сделать ничего нельзя. 
Доказать факт мошенни-
чества невозможно - ведь 
люди переводили деньги 
добровольно!

Я внушал Анне Сергеев-
не: не было никакой экс-
пертизы, никакого суда, 
нет никакого банка, где ее 
ждут заветные миллионы. 
Но, по-моему, она так до 
конца мне и не поверила. 
Все твердила: наверное, мы 
перепутали адрес. Глядя в 
ее некогда ясные и живые, 
а теперь потухшие глаза, я 
видел: разум уже не впол-
не ей подвластен. Еще бы: 
столько лет она копила и 
экономила, честно работа-
ла, считая копейки, а тут 
разом лишилась всего, да 
еще и оказалась с огром-
ными долгами.

История Анны Сергеев-
ны закончилась печально: 
она обменяла свою пре-
красную двухкомнатную 
квартиру на малогабарит-
ную однушку в промыш-
ленном районе, а разницу 
раздала тем, кому была 
должна. Однако для многих 
опыт общения с мошенни-
ками, как рассказал следо-
ватель, имел более мрач-
ный финал: «Каждый день 
по дороге на работу вижу 
одну бабульку. Год назад 
ввязалась в похожую исто-
рию - «лечила» больные су-
ставы. И осталась без ниче-
го. Живет у тех, кто пустит 
переночевать. А не пустят 
- ночует на улице. Сколько 
так протянет - одному Богу 
известно...» 

Не надо быть Богом, 
чтобы понять - недолго.

Сергей Клюев
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  ВЛАДИМИР ВОРОПАНОВ, 

юрист высшей категории, член Коллегии 

адвокатов Московской области:

- Главными потенциальными жертвами мо-

шенников являются одинокие больные стари-

ки. Действовать через медицинские показа-

ния - хитрый ход, многие попадаются на эту 

удочку. Обманутые клиенты нередко обра-

щаются в полицию, но выиграть дело крайне 

сложно. Иск предъявить, как правило, про-

сто не к кому. Самый верный способ не стать 

очередной жертвой - проявлять бдитель-

ность. Не торопитесь приобретать «чудо-

действенные» лекарства. Посоветуйтесь с 

врачом. Проверьте лицензию и другие до-

кументы фирмы, которая предлагает вам 

свои услуги.

МНЕНИЯ ЭКСПЕРТОВ
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  ВЛАДИМИР ВОРОБЬЕВ, старший научный сотрудник ГНЦ психического здоровья РАМН, док-тор медицинских наук, профессор:- Такие «операции» проводят люди с пси-хологическими навыками, а возможно, и 
с гипнотическими способностями. Сра-батывает ловушка - заботливый подход к 
старикам, которые не избалованы внима-тельным отношением врачей в местных по-ликлиниках. Поверив в то, что такие люди 

не могут обмануть, пенсионеры до послед-него идут у них на поводу и готовы выло-жить все свои сбережения. Если кто-то из 
ваших родных или знакомых попал в такую 
историю, не проходите мимо, отнеситесь к 
этому серьезно, обязательно предупреди-те его о возможных последствиях.

Анну Сергеевну Лобову я знаю давно. Когда-
то она активно участвовала в читательских 
конкурсах, которые проводила наша газета, а 
потом написала лично мне - пригласила к себе, 
так я оказался у нее в гостях.
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История Анны 
Сергеевны закон-

чилась печально: она 
обменяла свою прекрас-

ную двухкомнатную квар-
тиру на малогабаритную 

однушку в промышленном 
районе, а разницу раз-

дала тем, кому была 
должна.
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- Александр, как же вы стали 
продюсером?

 - Не сразу. Мои родители хо-
тели, чтобы я был инженером. 
Именно для них я получил выс-
шее техническое образование. Но 
сам так хотел играть, что тайно 
выучился и на артиста. А потом 
играл в спектаклях, продюси-
ровал мюзиклы, в том числе и 
«Норд-Ост», вел телевизионные 
программы, работал на СТС, на 
Первом канале... И однажды на-
копленные знания, опыт, любовь 
к драматургии, понимание ауди-
тории сложились в одно - я решил 
делать многосерийное кино, при-
чем драмы - семейные, фэнтези, 
криминальные... Правда, сначала 
к этой моей идее на ТВ серьез-
но не отнеслись. Но уже первый 
наш сериал - «Обратная сторона 
Луны» - доказал, что компания 
производит качественный кон-
тент.

- Актерское прошлое помога-
ет в нынешней работе?

- Помогает понять актеров. На 
них нельзя злиться. Они как дети - 
жадные и тревожно-мнительные. 
Хотя в наших снимаются только 
хорошие актеры. И практически 
бесплатно. Как у Вуди Аллена 
(смеется).

- Мы дождемся когда-нибудь 
сериала, подобного «Карточно-
му домику»?

- Это совсем высшая лига. Не-
вероятный сериал по крутизне и 
дерзости. Но в Америке уже вы-
шло около 15 сериалов, где один 

из героев - прези-
дент США. При-
чем треть из них в 

пародийном стиле вы-
смеивает весь институт 

Белого дома. У нас такое пока 
представить сложно. Но придет 
время, и власть не будет все при-
нимать на свой счет. Когда-нибудь 
и у нас появится свой «Карточный 
домик».

- А если вам принесут гениаль-
ный сценарий про Кремль?

- Если он гениальный - поче-
му нет? Я принесу этот сценарий 
на питчинг и докажу, что он хо-
роший. Никого не оскорбляет, 
поднимает проблемы - давайте 
делать. Дальше канал принимает 
решение. Потому что канал - ко-
роль эфира. Они банкуют - платят 
деньги за производство.

- У вас наверняка уже что-то 
есть в закромах?

- Да, у нас лежит прекрасный 
сатирический сценарий «Мини-
стерство», написанный Максом 
Пежемским и Павлом Бардиным. 
Очень смешной. Я носил его по 
каналам - никто не взял. Боятся. 
Но сейчас такое время, когда это 
можно сделать. И хочется. Хотя 
я совсем не революционер. Моя 
гражданская позиция - делать рос-
сийские сериалы с российскими 
актерами. Кстати, шесть из них 
уже смотрит весь мир с англий-
скими субтитрами.

- В ваших сериалах много не-
однозначных персонажей, эда-
ких хороших монстров...

- Все люди неоднозначны. Нет 
ни одного человека совсем пло-
хого или совсем хорошего. Неми-
рович-Данченко не зря говорил 
актерам МХАТа: ищите в плохом 
хорошее, а в хорошем плохое - 
тогда интересная игра получается.

- А на критику вы как реаги-
руете?

- Мы не то что не любим кри-
тиков - мы их не замечаем (улы-
бается). Но правильную критику 
я с удовольствием воспринимаю - 
если по делу замечания. Я прошел 
свои медные трубы и понял: ком-
плимент не приносит пользы. А 
правильная критика - не злобная, 
не ожесточенная - может. Когда 
толковый человек со стороны 
посмотрел на твою работу и дал 
дельный совет по сюжету или ак-
теру - это я обязательно отложу в 
уме и потом исправлю.

- А почему вы решили стать 
продюсером «Прожекторперис-
хилтона», который снова будет 
выходить с конца октября?

- Я не собирался быть продю-
сером программы. Для меня это 
дополнительная нагрузка. Это 
решили между собой Иван, Гарик 
и Сергей. Нужно было выбрать 
производителя. И это, кстати, 
единственная программа, кото-
рую производит наша компания.

- В жизни вы друзья?
- Скорее приятели, близкие по 

духу. Общаемся, хотя не так уж 
часто. Все занимаются своими 
делами. Сережа очень увлечен 
продюсированием кино, Гарик - 
телепрограммами, Ваня днюет и 
ночует в «Вечернем Урганте». Но 
я рад возвращению «Прожекто-
ра» - это дополнительный повод 
видеться чаще.

- Из вашей четверки, похоже, 
вы самый амбициозный...

- Мы просто планируем стать 
лучшей компанией по производ-
ству сериалов в России. Хотим вы-
вести наших артистов на между-
народную арену. И мы сможем. 
Качество есть...

Наталья Боброва

Сразу несколько вокаль-
ных шоу стартуют на со-
седних кнопках. Новый 
телесезон обещает быть 
очень музыкальным.

На Первом это новый 
сезон «Голоса». «МН» пред-
рекал возвращение «золо-
того» состава наставников 
(Пелагея, Градский, Агу-
тин, Билан), и канал уже 
официально объявил об 
этом, то есть наш прогноз 
сбылся.

- Это сча-
стье, что ру-
ководством 
канала при-
нято имен-
но такое 
р е ш е н и е . 
Первый со-
став настав-
ников «Голоса» 
- лучший! - не 
скрывала эмоций в 
разговоре с «МН» Юлия 
Пак, финалистка второго 
сезона шоу.

К а с т и н г и 
участников 
уже прош-
ли, со дня на 
день старту-
ют и съемки.

На «Муз-
ТВ», в свою 

очередь, ото-
брали 16 во-

калистов для об-
новленного проекта 

«Фабрика звезд». Музы-
кальным продюсером про-
екта стал Виктор Дробыш, 

ведущей еженедельных от-
четных концертов - Ксения 
Собчак. Давненько ее не ви-
дели в программах развле-
кательного жанра. Эфиры 
уже в сентябре.

Вокальное шоу запускает 
и СТС - «Успех». Это изра-
ильский формат, приобретен-
ный многими странами мира. 
Америка, Франция, Италия, 
Норвегия, Дания... Теперь в 
этом списке и Россия. Соглас-
но правилам, четыре вокали-
ста, отобранные зрительским 

голосованием, будут поко-
рять вершины шоубиза без 
помощи каких-либо музы-
кальных продюсеров. Задача 
- стать звездой. Любой ценой. 
Но у каждого из четырех 
участников высок риск выле-
теть из шоу буквально в одну 
секунду - и его место займет 
другой человек, более или ме-
нее вокально одаренный.

Отдаленно это похоже 
на шоу «За стеклом» - не-
когда один из самых высо-
корейтинговых проектов на 
российском ТВ. Но теперь с 
вокальным уклоном. Сейчас 
это модно...

М.Ч.

На Первом случилось немыслимое! 
Долгожданный повтор сериала «Штраф-
ник» сорвался по невыясненным причи-
нам. Руководство канала отказывается от 
комментариев. Все опутано тайной, все 
окутано туманом...

В новостях передают, что разберутся 
и что уже выслали своих корреспонден-
тов на место событий. Иными словами, 
много шума из ничего - это не только 
Шекспир, это еще и то, как создаются но-
вости на нашем ТВ. Все только и делают, 
что строят догадки, отчего да почему так 
вышло. А ведь действительно интересно 
- почему? Ведь такого хаоса на телеви-
дении, чтобы с эфира сняли программу, 
которая уже в этот самый эфир попала, 
давно не было.

Неожиданный обмен шила на мыло 
и в самом деле вышел странным. Показ 
«Штрафника» продлился недолго, всего 
две серии мы успели «вкусить», как вдруг 
вместо харизматичного Кирилла Сафоно-
ва перед нами явилась сухая и невырази-
тельная Александра Кушнир, исполненная 
Анной Банщиковой. Вместо мало-мальски 
авторского сериала о борьбе с преступно-
стью в послевоенное время мы вдруг по-
лучаем очередную переделку очередного 
американского детективного сериала про 
очередного гения сыска. Шерлоки Холмсы 
множатся и плодятся, невзирая на то, что 
думают зрители. А зрители, если честно, 
думают, что «шли бы все они лесом».

Скажу прямо, я считаю, что совершен-
но недопустимо вот так запросто пере-
ставлять сериалы прямо в процессе их по-
каза. Неужели нет времени заранее хотя 
бы программку составить? Нужно ведь 
хоть немного думать о зрителе. Невольно 
на ум просятся мысли о том, что не зря в 
последние годы все больше молодежи от-
чаливает от родной пристани голубых 
экранов. Не желая иметь дела со скучным 
контентом и непредсказуемыми решени-
ями теленачальников, уплывает зритель 
в океан под названием Интернет. Вот и 
сейчас многие из тех, кто начал смотреть 
«Штрафника» по Первому, наверняка от-
правились скользить по волнам браузеров, 
чтобы все-таки досмотреть до конца то, 
что телевидение им не показало. В конце 
концов посмотреть в Сети сегодня можно 
практически любой сериал. Так что осто-
рожнее, телевизионщики. Так вы всю рыбу 
распугаете!
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БУДУТ ПЕТЬ на всех каналах

У многих еще Александр Цекало ассоциируется с присно-
памятным «Кабаре-дуэтом «Академия». А он уже давно 

не тот весельчак Саша, он другой. Крутой продюсер, 
выпускающий лучшие сериалы на нашем ТВ. «Мажор», 

«Саранча», «Фарца», «Метод»... Можно продолжать. 
Он и продолжит.

СМОТРИМ 

ВМЕСТЕ 

с  Татьяной  
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ой

ПРОШТРАФИЛИСЬ!

АЛЕКСАНДР ЦЕКАЛО: 
«Актеры снимаются 

у нас практически 
бесплатно»
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Программа Тимура Кизя-
кова «Пока все дома» счи-
талась долгожителем, лишь 
чуть-чуть недотянула она до 
25-летия. Но вот несколько 
месяцев назад влипла в скан-
дал с видеопаспортами для де-
тей-сирот. В СМИ появилась 
информация, что на их созда-
ние Кизяков получал деньги и 
от канала, и от Министерства 
образования, и от частного 
спонсора - мол, «ласковый 
теленок двух маток сосет», 
а тут даже трех. Сам веду-
щий, не отрицая контактов 
с Минобром, называл по-
явившуюся информацию 
заказом от конкурентов, 
желающих получать столь 
же жирный кусок госза-
каза. А Первый канал, по 
его мнению, просто на-
шел повод избавиться от 
передачи.

- К тому все шло - про-
грамма давно была как 
бельмо на глазу у руковод-
ства канала. Потому что 
неинтересная. Закрыть ее 
все руки не доходили и вот 
дошли, - коротко проком-
ментировал ситуацию «МН» 
источник на Первом.

Юлия Меньшова свой про-
ект, где была не только веду-
щей, но и автором, как гово-
рит, закрыла сама.

- Решение принято мною, 
- поведала она «МН». - Сей-
час наша команда работает 
над новым проектом. Сделав 
публичное заявление о за-
вершении прежнего, мы по-
пытались пресечь слухи и 

домыслы, которые нагне-
таются и мешают. О своих 
планах рассказывать пока не 
стану - когда работа будет 
сделана, зрители ее увидят.

- Слухи идут и будут идти. 
Потому что нет официаль-
ного релиза - о закрытии тех 
или иных передач зрители уз-
нают буквально в последний 
момент, и информация, как 
правило, неполная. Первый 
канал не в диалоге с аудито-
рией, это однозначно. Так, на-

пример, до сих пор 
не сочли нужным 
официально заявить 
о причинах ухода 
Андрея Малахова. 
Хотя такое заявление 
стоило бы сделать 
просто из уважения к 
зрителям, - считает телевизи-
онный консультант, старший 
научный сотрудник Инсти-
тута психологии РАН Ольга 
Маховская.

Но, конечно, никто офи-
циально не объявит, напри-
мер, о том, что кадровые 
чистки на Первом идут 
полным ходом. Как 
и не скажут, какие 
программы, что 
называется, «за 
жизнь» стоят 
в очереди на 
выход. 

П р и ч и н ы 
больших пере-
мен очевидны. 
Впереди пре-
зидентские вы-

боры. В 
эфире глав-
ного канала станет 
однозначно больше 
политики и заигры-
ваний с аудиторией, 
в первую очередь с 
аудиторией от 20 до 
40 лет. На этом фоне 

выглядит ло-
гичным ис-
чезновение 
как старых 
добрых пе-
редач, так и 
ведущих, не 
популярных 
у молоде-
жи. И что 
же даль-
ше? Из 
эфира убе-
рут «Поле 
ч у д е с » , 
« Д а в а й 
поженим-

ся!», «Модный приговор», 
другие программы, не впи-
сывающиеся в концепцию? 
«Весь мир до основанья мы 
разрушим», а затем будем 
строить новый канал?

- В этой попытке ухватить-
ся за последнюю соломинку 
есть нечто болезненное. Та-

кое впечатление, что 
Эрнст судорожно 

пытается обре-
сти «вторую 
молодость», 
вернуть вре-
мя, когда 
Первый 
поражал 
о р и г и -

н а л ь н о -
стью, а 

р е й т и н г и 
были гигант-

скими, - говорит 
Маховская. - То, что про-
исходит сейчас, напоми-
нает панику на корабле, 
когда начало шторма 
капитан проморгал, а те-
перь судорожно пытает-
ся спасти несущееся на 
риф судно.

- Вообще, все эти пере-
мены на медийное со-
общество производят 
впечатление устрашаю-
щее, - подчеркивает наша 
собеседница. - Убирают 
людей, которые, как из-
ваяние Ленина, стояли 
годами в эфирной сетке. 
Не могу сказать, что я 
была влюблена в тех же 
Кизякова или Малахова. 
Но они появились на ТВ 
в 90-е и обладали хариз-
мой. Те, кого наблюдаю 
на телевидении сейчас, 
извините, обезличенная 
посредственность: в оди-
наковых костюмчиках, с 
одинаковыми четко вы-
веренными текстами «по 
протоколу».

Как бы ни было, задача у ру-
ководства канала сейчас почти 
неподъемная - понравиться 
молодежи. А значит, совсем 
скоро увидим на экранах, на-
пример, популярных и автори-
тетных блогеров. Не случайно 
же кое-кого из них уже и в Гос-
думу приглашали рассказать о 
чаяниях молодежи.

- Приведет ли все это к по-
вышению качества россий-
ского телевидения - боль-
шой вопрос. Я бы не питала 
иллюзий, - резюмировала 
Маховская.
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Что происходит 
с ПЕРВЫМ КАНАЛОМ?

Религиозный и обществен-
ный деятель Андрей Кураев 
заступился за скандальную 
«Матильду». Режиссера 
Алексея Учителя обвиняют 
в клевете, его фильм, как 
считает депутат Поклон-
ская, оскорбляет чувства 
верующих. Однако у из-
вестного диакона другое 
мнение.

- На мой взгляд, лучший 
способ повторить 1917 год 
- это действия вокруг «Ма-
тильды», высказывания 
Чаплина и Поклонской, - 
считает Кураев. - Я один из 
немногих людей, которым 
Алексей Учитель показы-
вал фильм, и могу утверж-
дать, что он - промонар-
хический. Если уж в нем и 
искажается история, то ско-

рее в эту сторону. Вот фи-
нальная сцена: Николай II в 
день коронации приезжает 
на Ходынку, где уже про-
изошла трагедия. Видя бес-
конечную вереницу возов с 
трупами, он встает на коле-
ни и просит прощения у сво-
его народа. Исторически же 
он в тот день был на приеме 

у французского посла. Если 
бы царь в самом деле не по-
ехал на бал, а отправился на 
Ходынку и встал на колени, 
то 1917 года бы не было. Так 
что в данном случае Учи-
тель очень польстил дому 
Романовых. Между тем мо-
нархисты не видели фильма, 
но осуждают.

Высказался Андрей Кура-
ев и по поводу канонизации 
Николая II, на что в своих 
рассуждениях так напирает 
депутат Поклонская.

- Когда Синод принимал 
решение о причислении к 
лику святых Николая и его 
семьи, были сделаны четкие 
оговорки. Это не канони-
зация принципа монархии 
и не канонизация образа 
правления Николая II. Он 
прославлен за умение оста-
ваться человеком в бесче-
ловечных условиях ареста. 
Эти ограничения четко 
проговаривались, в том чис-
ле и на соборе 2000 года. А 
у нас скоро изобретут догму 
непорочного зачатия Нико-
лая II.

На самом же деле это 
(фильм «Матильда». - Ред.) 
простая история борьбы, 
страсти и долга. Своего 
рода «Анна Каренина» на 
мужской лад с немного дру-
гим финалом. Нам показали 
парня, которому хочется, но 
который усилием воли бе-
рет себя в руки и действует 
так, как велит ему его про-
фессиональный долг, и идет 
к официальной невесте. Это 
же победа на языке аске-
тики. Он победил страсть. 
Еще одна звездочка на его 
нимбе.

Но какими глазами надо 
смотреть фильм, чтобы уви-
деть в нем что-то противопо-
ложное?

Андрей Князев

Вслед за Малаховым и Олешко первая кнопка лишилась 
проектов «Наедине со всеми» и «Пока все дома». Теперь 
многие гадают: кто на выход следующий? А  «МН» за-
дался другим вопросом: что же все-таки происходит с 
Первым каналом?

домыслы, которые нагне-
таются и мешают О своих
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ДРУГОЕ МНЕНИЕ
Григорий Шевелев, телеакадемик, 
бывший главный редактор програм-
мы «Время»:

- Канал обновляет вещание, это оче-
видно. В чем подоплека, пока сказать 
не могу. Меньшова говорит, передачу 
закрыла сама - захотелось перемен. С 
моей точки зрения, логика в этом есть. 
На советском телевидении передачи 
жили, не претерпевая каких-либо зна-
чительных изменений, по 20-30 лет. Но 
сегодня другое время - очень быстрой 
смены событийной картинки. Скажем, 
программа «Пока все дома» была хо-
роша в свое время. Но сейчас много 
похожих. Если не привязываться к фи-
нансовому скандалу, итог (исчезнове-
ние из эфира) логичный - программы 
устаревают. 

- А как оцениваете работу нового ве-
дущего «Пусть говорят» Дмитрия Бори-
сова?

- Как ведущий информационной про-
граммы он мне нравится. Но в ток-шоу, 
конечно, не Малахов. Хуже или лучше, 
судить пока сложно. Ведь прошли всего 
несколько эфиров.

А вот Маховская о Борисове высказа-
лась так:

- Очень нейтральный. Как и полагает-
ся новостнику. Ведущему же ток-шоу 
надо более эмоционально реагиро-
вать на происходящее в студии. Но 
смотреть его будут: красивый мальчик, 
неженатый. Может, пупсика этого по-
любят женщины за 40. Он вежливо го-
ворит, но, на мой взгляд, пусто.

Виктория Катаева
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Малахов, Меньшо-
ва, Кизяков... А кто 
следующий? Неужели 
Якубович?
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- Евгений, расска-
жите, как появился 
«Квартирник» - не-
обычная в общем-то 
для нашего телевидения 
программа.

- Этот проект был за-
теян достаточно давно. И 
подобных ему действи-
тельно нет. Идея про-
стая: я решил вернуться 
в юность, когда нас, на-
чинающих музыкантов, 
никуда не пускали и мы 
показывали свои произ-
ведения на квартирах у 
друзей, у которых квар-
тиры были миллиметра 
на три больше, чем наши. 
(Смеется.) 

- И у которых роди-
тели уехали на дачу?

- Естественно! Мы 
показывали свое бла-
годатное творчество, а 
«входным билетом» был 
алкоголь. Антураж и ат-
мосфера таких вечеров и 
легли в концепцию теле-
проекта «Квартирник».

- Не было опасения, 
что время изменилось и 
современному зрителю 
это будет непонятно 
или даже неинтересно?

- Честно говоря, вре-
мя никогда не меняет-
ся. Меняются девайсы, 
которые тебя окружа-
ют. Когда мы начинали, 
был только дисковый 
телефон, а сейчас и теле-
фон, и компьютер, и во-
обще черт-те что. А все 
остальное повторяется и 
будет повторяться.

- На первую програм-
му вы пригласили груп-
пу «Машина времени». 
Для вас это был волни-
тельный момент?

- С одной стороны, 
волнительный, конечно, 
все-таки я участвовал в 
этом коллективе больше 
20 лет, а с другой - мне за-
хотелось окунуть их не-

множко в иную историю, 
потому что они - гром-
кие, электрические, а мне 
больше всего нравятся 
тихие акустические ва-
рианты. Съемка прошла 
замечательно. Народу в 
студию набилось страш-
ное количество. Зрители 
сидели на пуфиках, на 
полу, то есть все пример-
но так, как и было в квар-
тирниках в 70-х годах.

«Не думали, что 
станем известными»

- У вас будут в основ-
ном рок-музыканты. А 
можете дать определе-
ние рок-музыке?

- Я не критик, у меня 
о музыке два понятия: 
хорошая и плохая. Рок-
музыкант - это лишь 
титул, ярлык. А вот му-
зыкант - он всегда му-
зыкант. Либо хороший, 
либо плохой.

- У детей есть такая 
забава: ползет букаш-
ка, а ей подставляют 
травинку, веточку, и 
она ползет туда, куда 
ее направляют...

- Да, это называется 
«эффект божьей коров-
ки».

- А ваша творческая 
биография, участие в 
группах «Машина вре-
мени», «Воскресение», 
«Аракс» - тот же эф-
фект или все же что-
то другое, осознанное?

- На самом деле я по-
падал в нужное время в 
нужное место, не более 
того. Цепочка событий 
сложилась именно так. 
Про «Машину времени» 
я никогда бы не узнал и 
не попал в этот коллек-
тив, если бы мой при-
ятель, который работал 
в Москонцерте, не по-
ставлял на подпольные 
концерты аппаратуру. А 

дальше - больше. Когда 
познакомился с «Маши-
ной времени», с другими 
московскими коллек-
тивами - круг общения 
расширился. Ты знаешь 
и тех, и этих, а если еще 
и играешь, то рано или 
поздно все равно ока-
жешься где-нибудь среди 
них. Если, конечно, 
сам из себя что-то 
представляешь. Я 
из себя что-то пред-
ставлял, поэтому 
оказался там, где 
на тот момент сле-
довало оказаться. 
Но в принципе это 
можно считать Бо-
жественным прови-
дением.

- Вы где-то уже 
рассказывали, что 
на момент зна-
комства с Андре-
ем Макаревичем 
вам было 19, ему - 
21. По сути - маль-
чишки. Вы отда-
вали себе отчет, 
что делаете что-то 
такое, что войдет в 
историю музыки? Что 
все будет так круто?

- Никогда не думали, 
что станем известными, 
потому что мы были 
любительским коллек-
тивом. И играли для себя 
и для людей, которым 
нравилась эта музыка, 
- именно формат квар-
тирника, такой междусо-
бойчик. Потом аудито-
рия стала увеличиваться. 
Когда стало понятно, 
что нужно становиться 
на какую-то официаль-
ную платформу, при-
шлось завязывать с про-
фессиями, которым мы 
учились в институтах и 
которые у нас не пошли, 
потому что появилась 
возможность занимать-
ся музыкой.

- Но обычно еврей-
ские мамы говорят: 
«Выучись сначала на 
врача или юриста, а по-
том занимайся, чем хо-
чешь!»

- Да-да, получи выс-
шее образование - а по-
том хоть в дворники! Так 
мне бабушка говорила. 

Это наш семейный по-
стулат!

- И вам без ссор, без 
конфликтов разреши-
ли бросить мединсти-
тут?

- Не было конфликта. 
Хобби переросло в про-
фессию, а профессия - в 
хобби, и на тот момент 
всем все уже было понят-
но. Плохим врачом при 
своей фамилии я быть 
не могу, поэтому решил 
пойти в «битлы». (Сме-
ется.)

- Скажите, вы ста-
вили перед собой какие-
то задачи или играли в 
свое удовольствие?

- Мы были молодые, 
ретивые, нам нравилось 
приезжать в разные го-
рода, играть огромные 
концерты. Мы жили 
этим. А потом, конечно, 

после 1982 года, когда 
гайки закрутили, стало 
понятно, что бросать это 
дело нельзя. Нужно про-
должать играть, и что-
нибудь из этого точно 
получится. Потому что 
любая война всегда за-
канчивается миром.

«Все хорошо в меру»
- В одной из ваших пе-

сен такой лейтмотив: 
«Забил на все, играю 
для себя». Это ваш де-
виз?

- На самом деле не все 
так, как поется в песнях. 
Это обычная ситуация 
для всех музыкантов. 
Я прочитал в книжке 
о битлах, где они рас-
сказывают про все свои 
композиции. Например, 
в грустнейшей песне 
She’s leaving home - про 
девушку, которая в нику-
да уходит из дома, - они 
думали о бананах и про-
сто прикалывались. То 
же самое и с величайшей 
песней всех времен и на-
родов Yesterday - сначала 
они пели не «вчера», а 
слово, которое означает 
«яичница».

- Сейчас все обсуж-
дают трагическую 
смерть Честера Бен-
нингтона, солиста груп-
пы Linkin Park, кото-
рый покончил с собой. 
Известно, что и многие 
российские музыканты 

не смогли избе-
жать трагедий, 
связанных с алко-
голем, наркоти-
ками... 

- Это беда сере-
дины 80-х - начала 
90-х...

- Что ваших 
коллег уберегло, 
как думаете? 
Какой совет мо-
жете дать моло-
дым?

- Совет один: 
меньше употреб-
лять всяких глупо-
стей. Меньше «рас-
ширять сознание». 
До добра это не 
доводит.

- Ваша супруга Анна 
- психолог. Это помога-
ет в семейной жизни?

- Конечно. Какие-то 
моменты можно спокой-
но обсудить вдвоем и все 
решить. Она всегда дает 
правильные советы. Мы 
же, музыканты, народ не-
сносный. И с нами жить 
достаточно сложно. А у 
нас с супругой гармонич-
но все срослось.

- Не расстраивает, 
что сын Даниил не стал 
музыкантом? Или ра-
дует?

- Еще в детстве было 
понятно, что музыкан-
том он не будет. С малого 
возраста сына интересо-
вали только цифры - он, 
наверное, уже родился 
математиком.

- Музыкант должен 
отслеживать тренды, 

настроения в обществе 
или достаточно петь о 
том, что у тебя лично 
на душе?

- Естественно, при-
слушиваешься ко всему. 
И ты постоянно в кур-
се всех новых течений. 
Но мне нравится музы-
ка, и я постоянно слу-
шаю что угодно. Кроме 
рэпа. Хотя мне очень 
понравился Noize MС 
(псевдоним музыканта 
и рэп-исполнителя Ива-
на Алексеева. - Ред.). Я 
снимал его концерт, и он 
поразил своей музыкаль-
ностью, словосозидани-
ем. И Вася Вакуленко 
(Баста. - Ред.) очень хо-
роший музыкант.

- Есть что-то та-
кое, что хотелось бы 
начать, попробовать 
наконец-то, но все не-
досуг? 

- Есть у меня предло-
жение поиграть в спек-
такле, но пока пугаюсь. 
Такое количество текста 
выучить - это же сложно. 
И опять же не понимаю, 
какой я актер. Актер-
скому мастерству нужно 
учиться...

- А это правда, что 
вы любите японскую 
кухню?

- Когда нет ничего, 
кроме японской, буду 
есть японскую. У меня 
нет каких-то кулинарных 
предпочтений. Мне нра-
вится хорошая местная 
еда. То есть во всех ме-
стах, куда меня заносит 
нелегкая, я всегда стара-
юсь есть местную пищу, 
даже в Китае. И червей у 
них пробовал, и кузнечи-
ков. Даже пил совершен-
но ужасную настойку на 
крысиных эмбрионах.

- Как же заставили 
себя?

- Закрыл глаза, пото-
му что это была какая-то 
страшно редкая импера-
торская водка. Отказать-
ся не было возможности, 
морду кривить нельзя, 
потому что статус не по-
зволял. Ну и выпил...

- И как? Что-то вол-
шебное?

- Я в принципе не знаю, 
какой у этой водки вкус 
без эмбрионов, поэтому 
мне сложно быть объ-
ективным. Но если ты 
эти эмбрионы видишь, 
то противно, а не видишь 
- вроде и ничего.

- Но вы сказали, что 
«входным билетом» на 
квартирники был алко-
голь. Можете сказать, 
что такое культура 
пития, которую пыта-
ются привить россий-
скому народу?

- До скотства не напи-
ваться. В микояновской 
«красной» «Книге о вкус-
ной и здоровой пище» 
было написано, что все 
хорошо в меру. Это пра-
вило работает всегда и 
везде - без исключений!

Лариса Зелинская

Легендарный музыкант группы «Машина времени» теперь приглашает всех к себе домой. 
Вспомнить то сладостное время, когда все только начиналось, было впервые и вновь. 
Речь о знаменитых квартирниках Маргулиса, которые в новом телесезоне 
будет показывать НТВ. Ну а «Миру новостей» Евгений рассказал, как все начиналось 
у него и как благополучно продолжается.

Евгений 
МАРГУЛИС:

«Музыканты - 
народ 
несносный!»

C Макаревичем они 
уже 40 лет 

не разлей вода
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20 августа знаменитый режиссер 
отметил 80-летие. В узком кругу и за 

границей. Он вообще последнее время, по 
понятным причинам, редко появляется на 
публике - есть о чем молчать. Однако, как 

выяснилось, не только настоящее, но и 
прошлое Кончаловского таит в себе тайны.

О некоторых из них нам 
поведал легендарный поста-
новщик трюков в советском 
кино Николай Ващилин.

Как пропали бриллианты
- На съемках фильма 

«Дворянское гнездо» в ка-
дре были необходимы брил-
лианты. Андрон (так режис-
сера называют родные и 
друзья. - Ред.) взял настоя-
щие у своей мамы Натальи 
Петровны. И кто-то утащил 
драгоценности из гостинич-
ного номера. «Когда я при-
шел к маме и повинился, 
- рассказывал мне Андрей, 
- она только произнесла: 
«Значит, нам надо было за 
что-то расплатиться этими 
бриллиантами - судьба про-
сто так не возьмет». А мне 
было стыдно перед ней, как 
никогда в жизни».

Как поссорились жены
- Наталья Петровна была 

удивительно мудрой женщи-
ной. Помню, однажды вторая 
жена Андрея Наталья Арин-
басарова (она и сын Егор 
после развода оставались 
членами клана) поссорилась 
с супругой Никиты Михал-
кова Татьяной. Не знаю, что 
стало причиной, но Наталья 
Петровна собрала обеих не-
весток и очень спокойно, но 

твердо сказала им: «Если из-
за вас вдруг поссорятся мои 
сыновья, голов вам не сно-
сить». Больше ссор не было.

Как разобрался 
с директором

- Работать с Кончалов-
ским всегда было удоволь-
ствием. Сдержанный, интел-
лигентный. Он никогда не 
повышал голос (в отличие 
от брата Никиты, с которым 
я также работал и общался, 
- вот он гневлив и бывает 
несдержан). Мы с упоением 
обсуждали кадры, например, 
«Сибириады» (где очень 
сложные трюковые съем-
ки). Когда находили инте-
ресное решение сцены, Ан-
дрей радовался как ребенок 
- никакого пафоса и надутых 
щек. Не могу не отметить его 
справедливого отношения. Я 
руководил группой каскаде-
ров. Подготовив трюк пере-
прыгивания с сосны на сосну, 
затребовал для моих каска-
деров повышенный гонорар 
- по 100 рублей за дубль. Ди-
ректор картины заартачил-
ся: мол, подумаешь, какой-
то прыжок, за что платить 
такие деньжищи? Андрон 
очень спокойно предложил 
ему пройти в люльку кра-
на, который использовали 
на съемках. Директор, ни о 

чем не подозревая, прошел. 
И тут же был поднят Ан-
дроном на половину высоты 
сосны. После этого путеше-
ствия жадина притих и уже 
без слов оплатил каскадерам 
их работу.

Как стал «предателем 
родины»

- В 1980-м Кончаловский 
уехал работать в США. Пи-
сал мне, звонил, говорил, 
что не все складывается, но 
без работы не сидел - кино, 
правда, не снимал, но читал 
лекции по русской литерату-
ре студентам. А вот в Союзе 
от него многие отвернулись. 
Досталось тогда и мне. Был 
шепот за спиной, что «дружу 
с Кончаловским, а он преда-
тель родины». Меня даже не 
выпустили на стажировку в 
Париж. Со временем Андрей 
освоился за границей, позна-
комился с нужными людьми, 
начал снимать кино и там 
- очень хорошее. Ну а по-
том и в России настали иные 
времена, железный занавес 
пал. И он смог вернуться. 
Могу сказать, что в отличие 
от некоторых других людей 
из нашего окружения того 
времени он сумел сохранить 
себя. Да хранит его Бог.

М.Ч.

Еще один определяю-
щий момент - Дмитрий Ди-
бров самолично возглавлял 
жюри. И все-таки стоит от-
дать должное Полине - по 
профессии она модель, в 
свои 28 уже мать троих сы-
новей, младшему из кото-
рых всего два годика. Да и 
корона самой красивой жен-
щины на ее голове смотре-
лась весьма неплохо.

- 10 лет назад я уже при-
нимала участие в конкурсе 
красоты, где мы с Димой и 
познакомились, - призналась 
девушка. - Но с рождением 
детей больше занималась 
домом и семьей. Сейчас же 
дети немного подросли, по-

явилось время на конкурс. И 
Дима полностью поддержал 
меня в этой авантюре. Зато 
теперь ему и детям будет 
приятно гордиться мной.

Раскрыла Полина и се-
крет своей красоты. Девуш-
ка призналась, что изучает 
системы правильного пита-
ния, старается есть только 
полезную еду, следит за раз-
мером порций, занимается 
спортом. Но, безусловно, 
главное слагаемое успеха - 
поддержка мужа и детей.

- Если мужчина поддер-
живает свою жену, если он 
рядом - женщина всегда 
будет сиять. По тому, как 
выглядит женщина, можно 

определить атмосферу в се-
мье, в которой она живет, - 
уверена Полина.

Помимо Дмитрия Дибро-
ва участниц оценивали и 
другие звезды, среди кото-
рых мы заметили неувядаю-
щую Эвелину Бледанс. Как 
знать, может, примеривает-
ся к следующему конкурсу 
«Миссис Россия - 2018», что-
бы тоже побороться за ко-
рону?

- Я участвовала уже в та-
ком конкурсе лет 15 назад. 
Тогда было забавно это де-
лать, но сейчас мне это про-
сто не нужно, - уверила нас 
Эвелина.

Артем Костенко

Внучка Ларисы Долиной 
стала заниматься в 

известном музыкальном 
коллективе «Непоседы».

- Да, Саша поступила в 
«Непоседы», - рассказала 
нам певица. - А до того еще 

ходила в актерскую студию. 
Но пока говорить о том, что 
внучка моя станет певицей 
или актрисой, рано. К чему 
давать такие авансы? А 
вдруг подрастет и займется 
чем-то другим? Могу ска-
зать, что растет она смыш-
леной девочкой, читает 
книжки. Правда, на айпаде, 
но это тоже неплохо.

Как говорит Долина, со 
своей внучкой она занимает-
ся не только музыкой.

- Я даю ей советы, кото-
рые мне в свое время давали 
мои педагоги, - продолжает 
артистка. - Сейчас, напри-
мер, прошу ее слушать ин-
тонации, говорить правиль-
но на русском языке. Но 
у Саши есть и интересы, в 
которых знания мои рав-
ны нулю. Она занимается 
математикой и шахматами, 
увлечена робототехникой и 
конструированием. И тут я 
ей помочь бессильна.

Андрей Князев

Никита Пресняков, недавно 
сыгравший свадьбу с 

подругой детства Аленой 
Красновой, устроился на 

новую работу.
Это вполне логично. Даже 

если ты внук самой Аллы 
Борисовны - надо зараба-
тывать на свою молодую 
семью. Беззаботная холо-
стяцкая жизнь, когда можно 
не думать о завтрашнем дне, 
закончилась.

И вот теперь Никита - 
приглашенный артист Те-
атра Луны. В данном каче-
стве уже репетирует первую 
роль - Треплева в интеллек-
туально-драматическом мю-
зикле «Чайка». Постановка 
необычна не только тем, что 
режиссер приглашен из Юж-
ной Кореи, но и сюжетными 
поворотами. Например, Ар-
кадина там - звезда шансона, 

Маша - джазовая певица, а 
персонаж Никиты Пресня-
кова - рокер. Главная интри-
га - кто гибнет в финале. То 
есть совсем не по Чехову. 
Этим спектаклем в сентябре 
откроется юбилейный, 25-й 
сезон театра.

Кстати, Аркадину играет 
Анастасия Стоцкая - быв-
шая подопечная Филиппа 
Киркорова, бывшего мужа 
Аллы Борисовны.

Марта Черемнова

ала им: «Если из-

КаскадерКончаловского
раскрыл его 

секреты

Жена Диброва
стала «Миссис Россия»
В общем, это и ожидалось. В финал конкурса «Миссис 
Россия - 2017» вышли 25 окольцованных дам, но все 
взгляды были прикованы к самой известной из них - 
супруге популярного телеведущего.

Еще один определяю- явилось

Никита Пресняков
 зарабатывает на семью

Долина
готовит смену

Внучка Ларисы Долиной
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«Это просто 
упадок сил»

У нее были большие планы: 22 
августа Вера собиралась быть на 
кинофестивале в Испании, через 
два дня лететь на фестиваль в Ка-
захстан. Потом три съемочных 
дня и монтаж фильма. Была все 
время с коллегами и друзьями на 
связи, по телефону разговарива-
ла как обычно, шутила. И ни сло-
вом не обмолвилась, что перед 
этой рабочей круговертью на не-
сколько дней заедет в Германию.

Однако 16 августа из Баден-
Бадена пришло страшное изве-
стие. Вера Глаголева скончалась 
спустя несколько часов после 
прибытия в медицинскую кли-
нику. Официальной информации 
о причине смерти нет. Родствен-
ники не хотят поднимать эту 
тему. Однако в округе города 
есть лишь одна крупная клини-
ка - Шварцвальд-Баар. И специ-
ализируется она на диагностике 
и лечении рака желудка.

Именно этот диагноз прозву-
чал, когда в мае нынешнего года 
актриса попала в реанимацию. 
Говорили, что она лечится от 
онкологии, проходит очередной 
курс химии, что Глаголевой пере-
ливают кровь. Вера Витальевна 
резко негативно отреагировала, 
когда до нее дошли эти слухи.

- Все это неправда! Стоило 
один раз заехать в больницу, как 
все сразу же начали что-то пи-
сать! - возмущалась она. - Все, 
что у меня случилось, - это упа-
док сил. У меня очень напряжен-
ный период: я снимаю фильм 
«Глиняная яма», смены длятся по 
14 часов. Произошло переутом-
ление, упал гемоглобин. Вот я и 
решила посетить врача. А вам 
бы какую-то выдуманную сенса-
цию ухватить! Противно!

Хрупкая женщина стойко сра-
жалась с раком и не хотела ни-
кого нагружать своими пробле-
мами. Она не могла позволить, 
чтобы ее начали жалеть...

Подкосило 
предательство

Ее внешний вид часто вводил 
в заблуждение. Огромные груст-
ные глаза, серьезный взгляд, 
чуть растерянная улыбка, звон-
кий голос - даже в 60 Вера Гла-
голева выглядела трогательной 

девочкой, которую хочется обе-
регать и защищать. Что же гово-
рить о ней юной!

Родион Нахапетов, взяв ее, 
18-летнюю вчерашнюю школь-
ницу, сниматься в свой фильм 
«На край света», во время со-
вместной работы потерял го-
лову от любви. Отпустить Веру 
от себя он уже не смог. Стал и 
учителем ее, и мужем. И самой 
большой болью в жизни. Их доч-
ки Аня и Маша были еще совсем 
маленькими, когда Родион по-
ехал в Америку на пару месяцев. 
И больше не вернулся.

- Мы договорились, что он 
там попробует свои силы и, если 
дела пойдут на лад, заберет нас, 
- рассказывала Глаголева. - Это 
все ради детей замышлялось, их 
будущего. Потом до меня ста-
ли доходить слухи, что у него в 
Америке появилась семья. Сло-
вом, другая женщина. Тогда меня 
спасли кино, которое я снимала 
и не имела права не закончить, 
друзья и дети, оставшиеся со 
мной. Но предательство посели-
ло во мне страх.

Она не собиралась боль-
ше выходить замуж. Пока не 
встретила второго мужа - биз-
несмена Кирилла Шубского, 
который на восемь лет млад-
ше. Во втором, венчанном, 
браке Вера родила третью 
дочку Настю.

15 лет ничто не омрача-
ло семейную жизнь. Однако 
в 2005 году по столице по-
ползли слухи: мол, Шубский 
изменяет жене, гимнастка 
Светлана Хоркина родила 
ему сына...

- Все это полное вранье! Я 
знаю на сто процентов: все, что 
пишут о Кирилле, неправда, - 
хладнокровно защищала честь 
своего мужа Глаголева.

Она сделала все, чтобы гряз-
ное белье ее семьи не полоскали 
в прессе. Не позволила себе ни 
единой минуты слабости. И с Ки-
риллом, несмотря на все прогно-
зы недоброжелателей, они так и 
не развелись.

Последний герой
- Я не считаю себя такой уж 

хрупкой и нежной, - объясняла 
Глаголева. - Что касается вну-
тренней силы, то характер фор-
мируется с детства. Уже тогда во 

мне не было ничего девчачьего. 
Я никогда не играла в куклы. 
Среди друзей детства были одни 
ребята, с которыми мы играли 
в футбол и казаки-разбойники. 
Но я не знаю, что имеют в виду, 
когда говорят о ком-то как о 
сильной женщине. Для меня сила 
- это когда не миришься с возни-
кающими проблемами, а стара-
ешься их решать. У меня таких 
ситуаций было достаточно. По 
жизни я абсолютный боец.

Она все время бросала себе 
самой вызов, словно проверяла 
на прочность. Так и не получив 
профильного образования, стала 
востребованной актрисой. Потом 
режиссером - жестким, требова-
тельным. Цепко держала в руках 
процесс, точно знала, чего хочет. 
Поехала выживать на необитае-
мый остров вместе с участника-
ми «Последнего героя», еще раз 
проверила себя в «Форте Боярд». 
Запрещала себе рассказывать 
дочкам о своих проблемах с му-
жьями - считала, что у каждого 
своя судьба и не надо навязывать 

свой опыт.

Боролась с онкологией. Не-
сколько лет, почти в одиночку. 
Об этом знала только родня. 
Да и то, судя по всему, далеко не 
вся. Своими болями, страхами и 
мучениями Глаголева не хотела 
осложнять кому-то жизнь. Поэ-
тому в день свадьбы своей млад-
шей дочки Насти с Александром 
Овечкиным была самой веселой 
из гостей. Хотя в таком состоя-
нии большинство людей не мо-
гут даже встать с постели...

Коллеги, в последние полго-
да работавшие вместе с Верой 
Глаголевой над драмой «Глиня-
ная яма», пообещали, что обяза-
тельно доснимут и смонтируют 
фильм. В память о ней...

Ольга Лесина

ВЕРА ГЛАГОЛЕВА
ТРАГЕДИЯ СИЛЬНОЙ 
ЖЕНЩИНЫ О том, почему не снимается

- Да не умерла во мне актриса! И не скажу, что 
так уж все надоело. Просто не хочется попадать в 
какую-то зависимость от непрофессионализма ре-
жиссерского. В том, что предлагают, я себя не вижу. 
Что, мне играть маму взрослого сына? Вокруг него 
вертится какая-то история, а я буду всего лишь фо-
ном? Нет, мне не хочется этого делать. Да, в по-
следние годы я снималась все реже, реже. Раньше 
немного нервничала по этому поводу, а сейчас меня 
это совершенно не расстраивает.

О режиссерской силе
- Я умею добиваться того, что мне нужно. Если 

слово мое не доходит, то тогда уже в ход идет... ну 
такое слово-слово, что всем становится невмоготу. 
Поверьте, я могу быть очень жесткой. На съемоч-
ной площадке бываю нетерпимой, могу металла в 
голос подпустить, и очень даже часто... Сильный ли 
я человек? Не знаю. Если что-то не выходит, могу 
быть разбитой и раздавленной. А сильный человек 
себе этого не позволяет.

О женской слабости
- Мне кажется, всегда будет время мужчин. Все 

в этом мире делается мужчинами: и позитивные 
какие-то вещи, и негативные. Все-таки желание 
перемен, каких-то пертурбаций - это чисто муж-
ское. Война, вообще, мужское дело, а любые пе-
ремены - это маленькая война. Поэтому женщи-
на всегда будет оставаться немножечко в тени. 
Понятно, нет правил без исключений - есть жен-
щины, которые активно участвуют в большой 
политике, считают своим долгом высказываться. 
И все-таки, мне кажется, женщина больше связа-
на с семьей. Ну и с творчеством, конечно, тоже.

Об откровенной сцене в фильме «Выйти 
замуж за капитана»

- Вот за что я ненавижу интернет! «Эротика в со-
ветском кино»! Выдрали это, сделали стоп-
кадр... Самое смешное, что меня обманули. 
До сих пор простить не могу ни Витю Про-
скурина, ни режиссера Мельникова. Ведь 
не было разговора об этом. А Витя, подавая 
мне руку, так меня подбросил, что я выско-
чила из воды. Конечно, сама бы я не вылезла 
никогда. Ну не тот я человек, со мной в эти 
игры не надо играть. Дико тогда обиделась, 
не разговаривала с ними целый день.

О муже Кирилле Шубском
- Он - человек, который в принципе создал 

все, что я имею. Человек, с которым мне очень 
уютно, что ли, по жизни. Который абсолютно 
меня понимает. Который гордится тем, что я 

работаю и как я работаю. Это мне тоже очень при-
ятно. Все только хорошее я могу сказать о нем. Он 
никакой не олигарх, он бизнесмен. И в очень хоро-
шую сторону отличается от людей, которые назы-
ваются олигархами.

О возрасте
- Все-таки мой любимый возраст - это 25-35. 

Очень много было работы, какое-то удовлет-
ворение творческое. Все казалось впереди. А 
теперь... А теперь все совсем другое. Чем стар-
ше ты становишься, тем больше понимаешь, 
мудрость какая-то приходит, понимание жизни. 
К сожалению, пожилые люди все больше живут 
воспоминаниями, а будущего у них как-то... поч-
ти нет. Я, может, обижаю сейчас пожилых людей, 
но такое глобальное одиночество вокруг. Когда 
сталкиваюсь с людьми в возрасте, так грустно 
становится. Вот самое страшное в старости - это 
одиночество...

От первого лица

Внезапная смерть Веры Глаголевой потрясла всю стра-
ну. Еще месяц назад она отплясывала на свадьбе дочки. 
Молодая, красивая, счастливая. А теперь остались лишь 
ускользающая улыбка на траурных портретах и фильмы, 
наполненные ее тонким обаянием...
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- Здравствуйте, Алена. 
Можно ли попросить вас 
открыть секрет: как вы 
стали вещуньей?

-Я ею не становилась, я 
такой родилась. Сны мои с 
детства стали частью моего 
подлинного бытия, пере-
мешались с реальностью, и 
только у простого, обычно-
го человека жизнь делится 
на сознательное и бессозна-
тельное. У вещуньи все осоз-
нанно. Мой дар - в крови, 
он естественным образом 
переходит по наследству, 
и сегодня уже мои дочери 
вещают то, что другим ка-
жется чем-то волшебным и 
загадочном. Это моя жизнь, 
жизнь моей семьи. Для нас 
- совсем обычная, для окру-
жающих - загадочная.

- Вы известны громкими 
заявлениями, обращенны-
ми к президенту России, 
в которых предлагаете 
узаконить магию, убрать 
с телевизионных экранов 
шарлатанов и мошенни-
ков.

- Я и сейчас могу эти за-
явления повторить, в них 
- истина и каждое слово - 
правда.

- А еще многие люди гово-
рят, что Земля плоская, 
притом что боль-
шинство традици-
онно считают ее 
круглой. Вы же зая-
вили, что Земля - это 
чаша, и даже доказали 
это. Вы считаете, что 
произносить слово «жен-
щина» - это неправильно, 
надо говорить женчина, 
что значит «возрождать 
Чин». И после этого от-
крытия многие женщины с 
вашей легкой руки ощути-
ли себя именно женчинами. 
Насколько вам бывает 

сложно идти наперекор 
давним традициям, идти 
вразрез с устоявшимися 
знаниями, системой?

- Не буду лукавить - так 
жить сложно! Во-первых, я 
иду только против системы, 
а знания тут ни при чем, зна-
ния - это всего лишь теории, 
записанные кем-то на бума-
ге, заученные остальными и 
зачастую никак не доказуе-
мые. Я могу говорить лишь 
то, в чем уверена, что про-
чувствовала и осознала как 
истину, но люди агрессивно 
воспринимают ситуации, 
когда ломают их устоявши-
еся стереотипы.

- Это правда, что в 2016 
году на вас было соверше-
но нападение с попыткой 
убийства, причем нападе-
ние было организованное? 
Даже ходят слухи, что вы 
знаете, кем было организо-
вано преступление...

- Да, в декабре 2016 года, 
перед Новым годом, на меня 
напали возле моего дома. 
Нападение было совер-
шено с попыткой 
з а т а щ и т ь 

меня в машину с целью 
дальнейшей расправы, о чем 
свидетельствуют как слова 
нападавших, так и шантаж, 
который длился несколько 
недель перед этим. Телефон-
ные звонки, видео в интер-
нете, письма на электрон-
ную почту, sms-оповещения, 
угрожали и мне, и моим де-
тям, ставили условия, чтобы 
я навсегда исчезла. Да, это 
верно: заказчика, точнее за-
казчицу, я знаю, знаю даже, 
где она живет, о чем я, ко-
нечно, сообщила в полицию 

и предоставила 
максимум дока-

зательств, как 
и в прокура-

туру.
- Однако 

злоумыш-
л е н н и ц а 

осталась на сво-
боде?

- Увы, действий никаких 
не последовало, даму-ор-
ганизатора даже не допро-
сили. Дело, кстати, пока не 
закрыто, но воз и ныне там. 
Вообще, конечно, это, мо-
жет быть, выглядело стран-
но, чтобы вещунья пошла в 
полицию, но мне хотелось 
бы верить, что наша родная 
полиция нас бережет. Я-то 
себя сберегла, здоровые дя-
деньки убежали, правда, от 
нападения я получила трав-
му в виде сотрясения голов-
ного мозга. Мне думается, 
что это знак: таким людям, 
как я, все приходится ре-
шать самостоятельно, как 
правило, с помощью сверх-
способностей... Похоже, мое 
ремесло накладывает некий 
отпечаток на всю социаль-
ную систему, меня окружа-
ющую.

- Неужели никто так и 
не был наказан за нападе-
ние на вас?

- Конечно, был наказан, 
но не полицией, а Силами, 
которые оберегают меня.

- Это что, какая-то 
своеобразная личная 

охрана?
- Можно и так ска-

зать, но она, эта охра-
на, состоит не из людей, 

а из того, что или кто явля-
ется потусторонним миром 
для простого обывателя.

- Давайте перейдем к бо-
лее приятной теме. Нам 
стало известно, что вы 
хотите подать заявку в 
Книгу рекордов Гиннесса 
как единственный автор 
более шести уникальных 
колод карт. Это так?

- Да это так, и я очень рада 
данному обстоятельству. 
Мне нравится создавать но-
вое, волшебное, творить то 
невероятное и особое, чего 
до меня не было. Все мои 
карты особенные.

- Говорят, у вас есть уче-
ники во всех странах?

- Да, их очень много, и 
сегодня мои ученики живут 
уже во всех без исключения 
странах Земли.

- Вы считаете, что вол-
шебному ремеслу можно 
обучиться?

- Однозначно да. Тому 
подтверждение - мои уче-
ники, в противном случае их 
бы не было.

- Скажите, а насколько 
трудно жить вещунье в 
современном обществе?

- Мне кажется, я суще-
ствую вне этого общества 
с его странными законами 
и мерами времени, с отсут-
ствием чести и достоинства. 
Конечно, то, что сейчас 
происходит, не может быть 
принято мной. Я живу там, 
где честь и достоинство, где 
благородство, где в толстых 
томах хранится нечто боль-
шее, чем просто слова. Я 
пишу книги и знаю, что они 
пока недоступны многим 
для понимания, но я пишу и 
верю, точнее знаю, ведь я же 
вещунья, что настанет тот 
год, месяц, день, когда все 
будто проснутся.

- Вы могли бы дать нуж-
ный совет читателям на-
шей газеты на тот самый 
случай?

- Каждому важно будет 
знать то, что коснется имен-
но его, а это день рождения. 
Я хочу рассказать вам о 
том, что на день рождения 
нельзя задувать свечи, ибо 
так вы задуваете свет сво-
его пути или пути ребенка. 
Сам обряд задувания свечей 
с желанием имеет древние 
корни. Пекли пирог, ста-
вили свечи по количеству 
лет, в честь Рода своего, как 
благодарность за прожи-
тые годы, и свечи должны 
догореть, их не задували, а 
затем пирог относился под 
дерево. Исковерканная тра-
диция пришла к нам из про-
шлого и сломала жизнен-
ный путь многих.

- Мы об этом слышим 
впервые, однако большое 
спасибо за интересный раз-
говор.

Алена Полынь удиви-
тельная, не нашего мира... 
За интересным разговором 
мы не заметили, как бы-
стро пролетело время на-
шей встречи... От Алены не 
хотелось уходить, ее особая 
энергия и глубина взгляда 
окутали нас необыкновен-
ным теплом, и мы погрузи-
лись в свои воспоминания.

Антон Иванов

ВЕЩУНЬЯ 
В СОВРЕМЕННОМ 
ОБЩЕСТВЕ
Чем можно удивить современного, избалованного 
СМИ и гаджетами человека? Пожалуй, теперь уже 
только тем, что необычно и истинно, как свет далеких 
звезд или луны. А многие хотят увидеть настоящего 
волшебника и представляется он нам старичком с по-
сохом и высокой шляпой... Но на самом деле настоя-
щие волшебники, точнее волшебница, живут рядом с 
нами у нас в России. Зовут этого уникального челове-
ка Алена Полынь. Мы побывали в гостях у знаменитой 
вещуньи, вокруг которой загадочные и таинственные 
слухи не затихают, а ее высказывания, предсказания 
и провидения будоражат умы многих.
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- Андрей Зиновьевич, ка-
кой процент правды в зна-
менитом фильме «Чапаев»?

- Он невелик. Настоящая 
история жизни и гибели Ва-
силия Ивановича Чапаева со-
вершенно иная. Скажу боль-
ше: в книге Фурманова, по 
которой сегодня многие зна-
комятся с биографией комди-
ва, достаточно много художе-
ственного вымысла автора.

4 георгиевских 
креста Чапаева

- Кем на самом деле был 
Василий Иванович?

- Красным командиром с 
достаточно тривиальной для 
того времени судьбой. Родил-
ся он 28 января 1887 года в 
деревне Будайка Казанской 
губернии. Родители будуще-
го красного командира были 
простыми крестьянами. Ма-
ленький Василий с детства 
помогал отцу-плотнику и 
даже однажды упал с крыши 
колокольни, на которой вме-
сте с ним устанавливал крест. 
Удивительно, что мальчик 
отделался легким испугом. С 
этого дня он поверил в свою 
исключительность.

В 1908 году Чапаева при-
звали на военную службу, но 
вскоре поспешили уволить, 
посчитав неблагонадежным: 
его брат был казнен за под-
готовку покушения на царя. 
На гражданке Чапаев же-
нился на поповской дочке и 
зарабатывал ремонтом икон. 
В 1914 году он вновь 
вернулся в войска. На 
полях Первой мировой 
войны Чапаев проявил 
чудеса героизма, получив 
звание младшего унтер-
офицера. Всего в период 
с 1914 по 1916 год Василий 
Иванович за мужество и 
храбрость был награжден 
четырьмя Георгиевски-
ми крестами - четвертой, 
третьей, второй и первой 
степеней. Надо отметить, 
что эти награды давались 
исключительно за подви-
ги на поле боя.

- Больше похоже на 
биографию белого офи-
цера, чем будущего красно-
го командира...

- Совершенно верно. Но 
в революционное время ка-
лейдоскоп событий быстро 
меняет человека и его по-
литические взгляды. После 
ранения Чапаева произвели 
в старшие унтер-офицеры. 
Однако последовавшие одно 
за другим тяжелые ранения 
заставили оставить передо-

вую. Получив назначение 
фельдфебелем в 138-й запас-
ной пехотный полк, Василий 
Иванович быстро проникся 
революционными настро-
ениями и вскоре сошелся с 
большевиками. В сентябре 
1917 года он вступил в их 
партию, а в октябре его из-
брали в совет солдатских 
депутатов. Спустя месяц рев-
ком утвердил Василия Ива-
новича командующим 138-м 
пехотным полком. У коман-
дования он был на хорошем 
счету. В 1919 году после уче-
бы в Академии Генштаба 
Чапаева бросили на борьбу 
с Колчаком, доверив в управ-
ление дивизию. Освободив 
Уфу, Чапаев со своими вой-
сками подошел к Уральску.

- Взял Лбищенск, был 
окружен, пробился к реке 
Урал и утонул...

- Вовсе нет! Существует 
несколько версий его гибе-
ли, среди которых как раз 
и нет истории, экранизиро-
ванной в фильме. Если вни-
мательно присмотреться к 
фактам, то получается, что 
Чапаева просто подставили. 
В июле войска Чапаева оже-
сточенно сражались с Бело-
уральской казачьей армией 
и действительно заняли го-
род Лбищенск на правом бе-
регу реки Урал. Здесь распо-
ложился штаб дивизии. Тем 
временем казаки не остав-
ляли планов вернуть себе 
город. Конница в несколь-
ко тысяч сабель по ночам 

скрытно приближалась к 
городу. Самое удивительное, 
что вой ска Чапаева облада-
ли даже собственной авиаци-
онной разведкой, большой 
редкостью для тех лет. Вот 
только летчики вели себя 
несколько странно. Вернув-
шись из воздушной развед-
ки, они докладывали, что 
белых поблизости нет. Но 
они просто не могли не за-

метить нескольких тысяч 
казаков, пусть и укрывшихся 
в камышах! Неудивительно, 
что атаки белых Чапаев не 
ждал...

За голову комдива - 
25 тысяч золотом

- Предательство лет-
чиков?

- Вне всякого сомнения. 
Об этом писали в своей книге 
«Мой неизвестный Чапаев» 
(2005 г.) его правнучка, а так-
же И.С. Кутяков, возглавив-
ший после Чапаева дивизию, 
в своей книге «Василий Ива-

нович Чапаев» (1935 г.). Ско-
рее всего, летчиками двигала 
жажда наживы. За голову 
Чапаева белые предлагали 25 
тысяч золотом. Деньги огром-
ные. В книге Кутякова прямо 
говорится об этом: «Пятого 
сентября в 10 часов утра все 
четыре аэроплана перелетели 
к врагам в Калмыков, чтобы 
сообщить об уничтожении бе-
лыми базы и штаба Чапаева».

- Что происходило во 
время штурма города ка-
заками, как на самом деле 
погиб Чапаев?

- Версий существует не-
сколько. Младший сын Ча-
паева Аркадий в своих вос-
поминаниях писал, что во 
время штурма отец выскочил 
из своего дома, собрал около 
сотни бойцов и попытался 
дать бой. Его ранили в живот. 
Увидев это, венгры из диви-
зии Чапаева положили его 
на плот из части деревянных 
ворот и переправили через 
Урал. Однако на другой берег 
приплыло уже мертвое тело. 
Чапаева, умершего от потери 
крови, похоронили прямо на 
берегу. Эту версию подтверж-
дает дочь Чапаева Клавдия. 
Когда на экраны Венгрии 
вышел фильм «Чапаев», жен-
щине пришло письмо из Бу-
дапешта, где доживали свой 
век венгры, переправлявшие 
Василия Ивановича через 
Урал. Они-то и рассказали 
о последних часах комдива, 
полностью подтвердив исто-
рию с плотом.

Расстрел
- Какой версии гибели 

начдива придерживаетесь 
лично вы?

- Мне кажется, что стоит 
доверять словам... предпола-
гаемого убийцы Чапаева. Да-
да, такой человек существо-
вал. В 1926 году в «Красной 
звезде» была опубликована 
заметка с громким названием 
«Арест убийцы тов. Чапае-
ва». Оказалось, что 5 февраля 
1926 года ГПУ арестовало 
бывшего белого офицера 

Трофимова-Мирского. Счи-
тается, что именно он убил 
в 1919 году плененного Ча-
паева. По словам Трофимо-
ва-Мирского, ему было дано 
распоряжение при штурме го-
рода пленных не брать. Когда 
к его отряду попал в плен Ча-
паев со своим окружением, их 
тут же расстреляли. Анали-
зируя положение его штаба 
в окруженном казаками го-
роде, можно предположить, 
что до Урала Чапаев так и не 
добрался. Об этом говорят 
косвенные факты. В городе 
находился только штаб диви-
зии; резерва, продовольствия 
и вооружения нет, основные 
силы стоят на расстоянии 40-
70 км от города, а Лбищенск 
окружен несколькими тыся-
чами отлично вооруженных 
казаков. Да еще и разведка 
дает неверные данные. 4 сен-
тября 1919 года Лбищенск 
атаковал 2-й конный корпус 
генерала Сладкова в составе 
двух казачьих дивизий. По-
сле начала штурма все бое-
способные красноармейцы, 
включая Чапаева с конвоем, 
отстреливаясь, были зажа-
ты на Соборной площади в 
центре города, который к 
утру целиком оказался в ру-
ках казаков. Действительно, 
часть красноармейцев смогла 
пробиться к Уралу, но была 
расстреляна артиллерией и 
пулеметами белых. При этом 
необходимо отметить, что 
река находилась в полуто-
ра километрах от города, до 
которой с боем нужно было 
еще добраться.

Из воспоминаний И.С. Ку-
тякова известно: когда первые 
красноармейцы попытались 
переплыть Урал, Чапаев все 
еще был на площади. Вскоре 
казаки полностью отрезали 
Соборную площадь от дороги 
к реке. Все, кто оставался на 
площади, были убиты. Мог ли 
Чапаев избежать участи своих 
солдат и уйти к реке в послед-
ний момент? Вряд ли! Скорее 
всего, он погиб на площади от 
выстрела Трофимова-Мир-
ского, который на допросах, 
судя по газетной заметке се-
редины 20-х годов, не отрицал 
этого факта. Важно отметить, 
что, когда спустя сутки, 6 сен-
тября, 73-я бригада 25-й диви-
зии освободила город, были 
организованы поиски тела 
Чапаева. Не за Уралом, не в 
реке, а именно в городе. Да и 
кто мог утверждать, что Чапа-
ев ушел к Уралу, когда все, кто 
оборонялся на площади, по-
гибли, а единственный чудом 
выживший начальник штаба 
дивизии Новиков утверждал, 
что, пока он находился на пло-
щади, Чапаев тоже был там. 
Вероятно, легендарный нач-
див действительно погиб на 
Соборной площади и похоро-
нен в одной из братских могил 
города.

Беседовал 
Дмитрий Соколов

ЧАПАЕВ НЕ ТОНУЛ В УРАЛЕ
Василий Иванович Чапаев остается одним из самых 

известных красных командиров Гражданской во-
йны. Его имя обросло мифами и легендами. Самым 
популярным из них является его гибель в реке Урал. 
Рассказать о том, как на самом деле складывалась 

судьба красного командира, «МН» попросил 
историка Андрея СИНЕЛЬНИКОВА.

Скорее всего, 
Чапаев погиб на 
площади от вы-
стрела Трофимова-
Мирского, который 
на допросах, судя 
по газетной замет-
ке середины 20-х 
годов, не отрицал 
этого факта

Кадры из легендарного фильма «Чапаев»
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27 августа 1955 года 
в Англии вышел в 

свет первый выпуск 
знаменитой «Книги 

рекордов Гиннесса». 
Издаваемая 

более чем в 100 странах 
на 25 языках, 

она попала на 
собственные страницы 

как самое продаваемое 
ежегодное издание. 

Только Библия, Коран 
и цитатник Мао Цзэдуна 

имеют больший тираж.

Ты помнишь, 
как все начиналось?

Как это часто бывает, 
все произошло случайно. В 
1951 году сэр Хью Бивер, 
управляющий пивоваренной 
компанией «Гиннесс», после 
неудачной охоты на золо-
тистых ржанок в Ирландии 
задался мыслью: а является 
ли эта птица самой быстрой 
в Европе? Большая Британ-
ская энциклопедия и другие 
источники на этот вопрос 
ответа не дали. Сэр Хью 
Бивер подумал, что сотни 
подобных вопросов навер-

няка обсуждаются в тысячах 
пабов Англии и Ирландии. 
Ему пришла в голову мысль 
создать книгу, которая по-
могла бы разрешить споры 
о самых разнообразных ре-
кордах, с привлечением уче-
ных и самых авторитетных 
экспертов. Его стараниями 
27 августа 1955 года вышел 
сигнальный экземпляр тог-
да еще никому не известной 
книги. И уже до рождествен-
ских праздников Книга ре-
кордов Гиннесса вошла в топ 
бестселлеров и больше его 
не покидала.

Книга рекордов Гиннесса 
- это свод высших достиже-
ний в самых разных областях: 
богатство, знания, искусство 
и СМИ, отвага, слава, совре-
менные технологии, спорт, 
животные и т. д. Читая ее, 
можно узнать, что самое 
большое количество вызовов 
на бис принадлежит Лучано 
Паваротти - 165 раз, причем 
аплодисменты звучали 1 час и 
7 минут. Или о том, что рекорд 
высоты для воздушных змеев 
был установлен в 1919 году 

в Германии. Цепь из 8 змеев 
поднялась на высоту 9740 ме-
тров. Рекорд для одиночного 
змея - 3801 метр - установлен 
в США в 1898 году. Явно небе-
зынтересно и то, что англича-
нин Дейл Лайонс за 4 часа 18 
минут пробежал 48,1 км, удер-
живая в десертной ложке све-
жее яйцо. А вот Рег Моррис 
из той же Великобритании 
сумел перенести стандартный 
кирпич весом 4,08 кг в указан-

ной ему руке - без перчатки, 
без поддержки другой рукой, 
хватом пальцами сверху - на 
расстояние 99,37 км.

Тупой и еще тупее
А теперь несколько при-

меров рекордов, которые 
кроме как идиотскими не 
назовешь. Это рекорды 
ради рекордов. Но смешно.

Попасть в 
Книгу рекордов 
- дело сложное, 
слишком высока 
конкуренция. И 
вот некий Пушкар 
Непал решил под-
ключить к реше-
нию этой пробле-
мы свою голову. 
И результат был 
ошеломляющим. 
Он публично и соб-
ственноручно стал 
лупить себя по этой части 
тела и сделал это 134 раза 
за минуту, чем завоевал свое 
место в зале славы Книги ре-

кордов Гиннесса.
Писательский труд - 

нелегкое дело. Создать 
роман «Война и мир» в 
четырех томах дано не 
каждому. Но вот зауряд-
ный житель Австралии 
Лес Стюарт сумел пере-
плюнуть самого Льва Тол-
стого. Лес написал самую 
большую и при этом самую 
бессмысленную книгу на 
свете. За 16 лет и семь ме-
сяцев, сломав семь печат-
ных машинок, он напечатал 
19 890 страниц, которые за-
полнены цифрами прописью 
от единицы до миллиона. По-
следняя строчка гениального 
творения гласит: «Девятьсот 
девяносто девять тысяч де-
вятьсот девяносто девять, 
один миллион». Свое место в 
Книге рекордов он занял по 
праву. Второго такого автора 
не найти.

Еще одно безумное до-
стижение принадлежит Тэю 
Кхуй Джангу из Германии. 
По какому-то наитию он 
прикрепил к потолку элек-
тродрель, затем прикрепил к 
ней себя и совершил 148 обо-
ротов вокруг работающей 

дрели за минуту. С таким 
вестибулярным аппаратом 
прямой путь в космонавты.

Трудно сказать, как мо-
жет следующее достижение 
пригодиться в жизни, но для 
попадания в заветную кни-
гу - в самый раз. Ирландец 
Шон Мюррей расстегнул 91 
бюстгальтер одной рукой в 
течение минуты. Девяносто 
один! Одной рукой! Вот это 
мачо!

А вот другой феномен. 
Более 400 рекордов с 1979 
года установил некий Аш-
рита Фурман, весьма кре-
ативный парень. Он пере-
пробовал все, что можно. 
Ашрита жонглировал, вися 
вниз головой, носил самый 
тяжелый ботинок, пробе-
жал вприпрыжку какое-то 
невероятное количество 
километров, балансировал 
бейсбольной битой на од-
ном пальце, крутил самый 
большой хулахуп и сделал 
еще сотни нелепых вещей. 
На сегодняшний день он 
сохраняет первенство в 148 
рекордах. Каков вывод? А 
вывод прост: нашлось еще 
как минимум 252 чудака, по-
бивших часть его рекордов. 
Так что, друзья, вакансии 
еще остались!

ЧЕТВЕРТАЯ 
ПОСЛЕ 
БИБЛИИ 
Один из первых издателей 
знаменитой книги 
Норрис Мак-Уайтер
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Представители нашей 
страны отнюдь не редкие 

гости на страницах 
знаменитой книги. И наши 
рекорды - это не скорость 
поедания гамбургеров за 

минуту, наши рекорды 
больше похожи на подвиги. 

Вот всего лишь несколько 
примеров.

Начнем издалека. Самое 
большое в мире количество 
детей, рожденных одной 
женщиной, - 69. Этот ре-
корд, установленный около 
200 лет назад российской 
крестьянкой, до сих пор 
не удалось побить никому. 
Жена кресть янина Шуйско-
го уезда Федора Васильева 
(1707-1782 гг.) за всю жизнь 
родила 69 детей: 16 двоен, 7 
троен и 4 четверни. Боль-
шинство из детей дожило до 
взрослого возраста.

А в наше время начались 
другие рекорды: красно-
ярские пловцы Николай 
Петшак и Наталья Усачева 
преодолели вплавь 134 ки-
лометра Тихого и Северно-
го Ледовитого океанов от 

Чукотки до Арктики. Тем 
самым они установили ми-
ровой рекорд по дальности 
заплыва в ледяной воде и 
получили право пронести 
факел с олимпийским ог-
нем в 2014 году.

Почетное место в Книге 
рекордов занимает Ирина 
Роднина, гордость нашей 
страны, знаменитая со-
ветская фигуристка, трех-
кратная олимпийская и 
десятикратная чемпионка 
мира, а также российский 
общественный и государ-

ственный деятель. Она 
зарегистрирована в Кни-
ге рекордов Гиннесса как 
спортсменка, не проиграв-
шая ни в одном состязании 
за всю свою профессио-
нальную карьеру.

Другой пример: рекорд, 
связанный с количеством 
людей в купальниках, од-
новременно спускающих-
ся с горы на сноубордах 
и лыжах. Произошло это 
на горнолыжном курорте 

в Шерегеше Кемеровской 
области, где полуголыми с 
горы спустились более 1 ты-
сячи человек. Предыдущий 
рекорд по массовому спуску 
в купальниках был установ-
лен в Канаде, тогда съехали 
всего 250 человек.

Если говорить о музыке, 
то и здесь Россия не лаптем 
щи хлебает. В 2001 году 
гитарист-виртуоз Виктор 
Зинчук исполнил на гита-
ре вариацию «Полет шме-
ля» Римского-Корсакова в 
очень быстром темпе - он 

извлекал 20 нот в секунду, 
исполнив композицию всего 
за 24 секунды.

Весь мир удивляют спо-
собности россиянина Алек-
сандра Муромского - ка-
питана силовой команды 
«Русские Богатыри», кото-
рый установил свой 9-й ми-
ровой рекорд в Книге ре-
кордов Гиннесса 7 мая 2015 
года в городе Орле. За одну 
минуту спортсмен согнул об 
голову 12 металлических 
прутьев диаметром 10 мм. 
А еще раньше он разорвал 
за минуту 11 тысячестра-
ничных справочников, за та-
кое же время сломал 23 ме-
таллических болта длиной 
30 см и диаметром 12 мм.

Поразительный рекорд 
установила Валентина За-
корецкая, она попала в Кни-
гу рекордов Гиннесса триж-
ды - в 1976, 1987 и 1998 годах 
- как женщина с наиболь-
шим количеством прыжков 
с парашютом в мире. На ее 
счету более 11 500 прыжков 
с парашютом!

Известно, что самый высо-
кий самец немецкого дога 
составляет 105,4 см в холке. 
Это почти в три раза выше ро-
ста 38-сантиметровой искус-
ственно выведенной лошади. 
Этот факт отмечен в Книге ре-
кордов Гиннесса.  А куда же без России?  
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Ирина Роднина не проиграла 
ни одного состязания

Материалы подготовил Валерий Мальчев
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Главная медицинская новость 
последних недель - вспышка заболеваний, 
вызванных вирусом Коксаки в Турции. Инфекция 
зарегистрирована в Анталье, Белеке, Кемере, 
Алании и некоторых других регионах, любимых 
нашими туристами. Насколько это опасно, 
ехать отдыхать или отказываться от уже 
купленных путевок?
Ясно, что ничего 
неясно

Как сообщают в Росту-
ризме, россияне чаще ста-
ли менять направления 
для отдыха, выезжают в 
другие страны. Насколь-
ко серьезна вспышка и 
как долго она может про-
должаться, пока сказать 
сложно. Не очень откры-
тую политику проводит 
Турция. Только на днях 
Минздрав этой страны 
ответил на запрос Роспо-
требнадзора, предоставив 
информацию о вспышке 
инфекции в Анталье. Если 
верить этим данным, то 
всего за период с начала 
июля в клиники и боль-
ницы этой провинции с 
различными симптомами 
обратились 348 человек. 
При этом нас уверили, 
что будет продолжена 
тщательная дезинфек-
ция мест общего пользо-
вания, в первую очередь 
бассейнов. Понятно, что 
эта информация далеко 
не полная. Не все боль-
ные обращались, не всем 
поставлен диагноз инфек-
ции, вызванной вирусом 
Коксаки. Да и нет офици-
альных данных с других 
курортов кроме Антальи.

Детская инфекция
Давайте посмотрим, 

что это за болезнь и чего 
от нее можно ждать. На 
самом деле болезнь мо-
жет быть очень коварной. 
Вызывающие ее вирусы 
Коксаки (их несколько 
разновидностей) входят 
в семейство так называе-
мых энтеровирусов. Или 
- говоря по-русски - ки-
шечных вирусов. Их так 
назвали, потому что впер-
вые выделили из фекалий. 
Но уже потом стало ясно, 
что это не только кишеч-
ные вирусы. Они могут 
поражать дыхательную 
систему, мышцы, мозг, 
сердце и многие другие 
органы.

Симптомы ин-
фекции, вызыва-
емой разными ва-
риантами вирусов 
Коксаки и близких им эн-
теровирусов, очень раз-
нообразны. Часто кажет-
ся, что между ними даже 
нет никакой связи. Но 
все-таки наиболее общи-
ми признаками являются 
повышение температу-
ры, сыпь на коже и пора-
жение верхних дыхатель-
ных путей. Часто все это 
сочетается с пищевари-
тельным расстройством. 
За сходство симптомов с 
простудой ин-

фекцию называют «лет-
ним гриппом». Именно в 
такой форме она часто и 
протекает. Но есть очень 
много вариантов и осо-
бенностей. И они край-
не важны для принятия 
решения об отдыхе: если 
вы собираетесь ехать с 
ребенком, да еще с ма-
леньким, то стоит семь 
раз подумать. Почему?

Во-первых, вирус Кок-
саки обычно поражает 
детей до 10, максимум 
до 14 лет. У взрослых 
болезнь бывает крайне 
редко, так как они приоб-
ретают иммунитет, стал-
киваясь с вирусами по 
жизни или переболевая 
инфекцией в легкой фор-
ме. Порой вообще все 
проходит бессимптомно. 
Варианты такого легко-
го течения - вторая осо-
бенность заболевания.

А третья особенность 
инфекции - тяжелое те-
чение, порой даже смер-

тельное. 
Дело в том, что 
есть много вариантов бо-
лезни, при которых по-
ражаются самые разные 
органы и системы (см. 
«Наша справка»), и среди 
них есть очень серьезные 
диагнозы.

Что делать?
Источником инфекции 

является только человек 
- больной или здоровый 
носитель. Вирус Коксаки 
легко поражает малень-
ких детей, если попадает в 
рот с загрязненной водой 
или пищей, через грязные 
игрушки и руки. Типичный 
пример - ребенок хлебнул 
немного воды в бассейне 
(в стоячей воде вирус вы-
живает очень хорошо). 
Возможно заражение с 
питьевой водой или даже 
через кубики льда для 
коктейлей, через плохо 

вымытые овощи. Игро-
вые комнаты и площадки 
с лестницами, лабирин-
тами, качелями и прочи-
ми устройствами - весьма 
удобный способ для рас-
пространения вируса в 
детской среде. Здесь самое 
удобное время привести 
официальные рекоменда-
ции по профилактике за-
ражения вирусом Коксаки 
для туристов, только что 
выпущенные Роспотреб-
надзором:

соблюдать правила 
личной гигиены, 
тщательно мыть руки 
с мылом перед едой, 
после посещения 
туалета, после 
возвращения с прогулок;
использовать для питья 
только бутилированную 
или кипяченую воду;
соблюдать 
температурные условия 
хранения пищи;

употреблять в пищу 
продукты с известными 
сроками хранения;
тщательно мыть фрукты, 
ягоды, овощи;
ограничивать допуск 
детей в бассейны 
до стабилизации 
эпидемиологической 
ситуации;
ограничивать допуск 
детей  в беби-клубы 
отелей, где наблюдается 
эпидемиологическое 
неблагополучие по 
вирусу Коксаки и другим 
инфекциям.
При первых признаках 

ухудшения самочувствия 
Роспотребнадзор советует 
сразу обращаться за меди-
цинской помощью. Если 
симптомы появились уже 
после возвращения в Рос-
сию, то на приеме у врача 
обязательно нужно сооб-
щить о стране пребывания.

Ни вакцин, ни препа-
ратов для профилактики 
заражения вирусом Кок-
саки нет. Но детям до трех 
лет, которые общались с 
больными, иногда вводят в 
нос интерферон в течение 
7 суток по 5 капель 3 раза 
в день.

Специфических ле-
карств против вируса Кок-
саки нет. Поэтому лечение 
симптоматическое - сни-
жение температуры, борь-
ба с воспалением в гор-
ле, насморком и другими 
симптомами. Лучше, если 
даже при нетяжелом тече-
нии это будет делать спе-
циалист, так как инфекция 
может протекать несколь-
кими волнами, а некото-
рые серьезные симптомы 
иногда возникают на 5-7-й 
день болезни, когда уже 
острая фаза вроде бы за-
кончилась.

Олег Днепров

Варианты инфекций,  
вызванных 
вирусом Коксаки
«ЛЕТНИЙ ГРИПП»

Одна из самых частых форм ин-
фекции Коксаки. Лихорадка длится 
1-3 дня, сопровождается легкими и 
умеренными симптомами, похожими 
на грипп или простуду. Прогноз благо-
приятный.
ЭНТЕРОВИРУСНАЯ ЭКЗАНТЕМА

Сыпь на коже в виде розовых пятен, 
похожих на сыпь при кори, краснухе 
или скарлатине. Появляется на фоне 
температуры или сразу после ее сни-
жения. Длительность высыпаний не 
превышает 1-2 дней. На слизистой 
губ, на ладонях и стопах могут появ-
ляться пузырьки. Течение и прогноз 
благоприятные.
СЕРОЗНЫЙ МЕНИНГИТ

Для этого варианта типичны силь-
ные головные боли и судороги. Одна 
из наиболее типичных форм инфекции 
у детей. Несмотря на страшное назва-
ние, прогноз обычно благоприятный 
- выздоровление без отдаленных по-
следствий. После болезни 2-3 месяца 
может сохраняться астения (слабость, 
упадок сил).
ГЕРПАНГИНА

Острое начало с воспалением горла 
и миндалин, на них появляются папу-
лы (красные пятна диаметром 1-2 мм), 
быстро превращающиеся в пузырьки, 
а затем в язвочки. Как при обычной ан-
гине, бывают боль при глотании и уве-
личение лимфатических узлов. Гер-
пангина часто бывает на фоне других 
более тяжелых проявлений инфекции 
(серозный менингит, миокардит и др.). 
В таких случаях прогноз хуже, выздо-
ровление затягивается.
ЭПИДЕМИЧЕСКАЯ МИАЛГИЯ

Приступы болей в мышцах груди, 
живота, спины, конечностей, возника-
ющие на фоне других типичных сим-
птомов инфекции. Боли усиливаются 
при движении. Приступ длится от 30 
секунд до 1,5 мин. и более, проходит 
так же внезапно, как и появляется. 
После него состояние ребенка сразу 
улучшается. Продолжительность бо-
лезни от 3 до 10 дней. Часто сочетает-
ся с герпангиной и серозным менин-
гитом. Прогноз в целом благоприятен.
СПИНАЛЬНАЯ 
(ПОЛИОМИЕЛИТОПОДОБНАЯ) 
ФОРМА

Встречается редко, но преимуще-
ственно у детей раннего возраста. 
Напоминает типичный полиомиелит с 
вялыми параличами - снижается мы-
шечный тонус, нарушается походка, 
появляется слабость в ногах (реже в 
руках). Этому обычно предшествуют 
подъем температуры и симптомы про-
студы. Прогноз серьезный, но парали-
чи не такие стойкие, как при полиоми-
елите.
МИОКАРДИТ И ПЕРИКАРДИТ

Воспаление сердечной мышцы и 
оболочки сердца (сердечной сумки). 
Течение процесса считается доброка-
чественным, но отдаленные результа-
ты еще плохо изучены (диагноз стали 
ставить относительно недавно). Про-
гноз может быть серьезным.
ЭНЦЕФАЛОМИОКАРДИТ

Поражение мозга и сердца, бывает 
преимущественно у новорожденных и в 
первые месяцы жизни. Прогноз серьез-
ный, часто бывает летальный исход.
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КСТАТИ
Не исключено, что 
Коксаки может пере-
броситься и на другие 
средиземноморские 
курорты, близко при-
легающие к Турции.

Анталья

Анкара
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Еще в декабре один бит-
коин стоил 800 долларов, 
а теперь его цена подско-

чила до 4100 долларов. 
Всего за восемь месяцев! 
Что это такое - сверхпри-

быльный инструмент, в 
который нужно срочно 

вкладывать деньги? Или 
финансовая пирамида XXI 

века наподобие «МММ»?

С чего все 
началось?

Криптовалюта была изо-
бретена японцем Сатоши 
Накамото в 2008 году - мож-
но сказать, что этот мате-
матик анонимен. Нам не из-
вестно о нем ничего, кроме 
имени. Да и то мы не увере-
ны, что имя это настоящее.

После финансового кри-
зиса, когда многие остались 
недовольны действиями цен-
тральных банков, биткоин 
предложил альтернативную 
валюту, управляемую не пе-
чатным станком, а строгим 
математическим алгорит-
мом. Популярность новой 
валюты быстро выросла.

Биткоины создаются ком-
пьютерами в результате ре-
шения математических задач, 
причем предельное количе-
ство денег всегда лимитиро-
вано. Записи открыты, и все 
пользователи могут отслежи-
вать движение средств.

По мере того как биткоин 
привлекал все больше вни-
мания, его стоимость росла. 
А это, в свою очередь, при-
влекало еще больше внима-
ния и денег. Ранние пользова-
тели или стали значительно 
богаче, или оплакивают со-
стояние, если у них испортил-
ся жесткий диск.

Биткоины можно исполь-
зовать для покупки товаров и 
услуг в реальном мире. Есть 
специальные биржи, через 
которые можно переводить 
биткоины в доллары или евро.

Курс биткоина абсолют-
но непредсказуем. В дека-
бре 2013 года за него давали 
более $1200. Но уже в 2014-м 
криптовалюта потеряла 
три четверти своей стоимо-
сти. Рухнула биржа Mt.Gox, 
один из крупнейших обмен-
ников биткоинов. А когда 
власти закрыли Silk Road, 
популярную торговую пло-
щадку, где можно было ку-
пить наркотики и другие 
легальные и нелегальные 
товары и услуги, цена бит-
коина упала почти до $100.

Но теперь курс биткоина 
взлетел до $4100 и стреми-
тельно продолжает расти. 
Мораль - курс биткоина 
определяется только уров-
нем спроса на него.

Чем это похоже 
на «МММ»?

Биткоин отличается от 
традиционных валют еще 
и тем, что за ним не стоит 
Центральный банк. Это 
лишь список обязательств.

Ценность биткоина выте-
кает исключительно из ши-
роты применения. Чем оно 
шире, тем выше цена. Чем 
больше народу в игре, тем 
выше ажиотаж. Другими 
словами, стоимость битко-
ина определяется исключи-
тельно дефицитом на него.

Эксперты также сравнива-
ют криптовалюту с пузыря-
ми на рынке недвижимости. 
Вспомните, как резко одно 
время росла цена на недвижи-
мость в Москве. И какие сей-
час мы наблюдаем откаты и 
штиль. В зависимости от раз-
ных точек зрения финансо-
вую пирамиду можно считать 
и злом, и добром. Весь вопрос 
в том, когда вы из нее выско-
чите и с какой прибылью.

В чем плюсы 
биткоина?

Есть ведь и противопо-
ложное мнение по биткоину. 
У него эмиссия 21 млн монет 
- ни больше ни меньше. А вот 
рублей можно штамповать 
до бесконечности. Будет ин-
фляция, растут цены - народ 
и не заметит. Просто вспом-
ните, что вы на 1000 рублей 
могли купить 10 лет назад и 
что сейчас.

Власти готовы печатать 
сколько угодно фантиков, 
лишь бы заткнуть свои дыры 
и понравиться народу. А 
люди подвержены влиянию. 
Что услышали по телевизо-
ру, то приняли за чистую мо-
нету. Скажут завтра в ящике, 
что биткоин - это хорошо, и 
все без разбора кинутся вбу-
хивать туда свои деньги.

Еще пару лет назад Гер-
ман Греф поговаривал, что 
скоро Сбербанку придется 

переходить на биткоины, 
так они хороши. А почему 
народ так всколыхнулся 
именно сейчас? Ведь битко-
ином торгуют уже почти 10 
лет. Почему это он вдруг в 
глазах многих стал плохим?

Пирамида - это когда по-
следующие платят первым. 
Так выстроена модель дол-
говых обязательств. Но кто 
первый, а кто идущий за 
ним в биткоинах? И у этой 
системы нет владельцев, 
как вот Мавроди в «МММ».

И вот это не только бит-
коин, а еще тысячи монет 
и сотни проектов. За ними 
- будущее. Недавно один 
российский проект зерко-
ин собрал более $7 млн на 
постройку двух заводов в 
Сибири именно благодаря 
криптопроекту. Хотя в ре-
альном мире ему никто де-
нег не давал.

Как выйти 
из пирамиды?

Какие есть способы обезо-
пасить свои вложения, если 
накупил биткоинов за соб-
ственные рубли? Ведь вирту-
альная валюта не имеет под 
собой материальной ценно-
сти, она ничем не обеспечена 
(например, золотыми или ал-
мазными запасами). Она за-
просто может рухнуть в один 
момент, как уже было.

Если вы все-таки в это ввя-
зались... Обезопасить себя от 
возможных рисков при об-

рушении финансовой пира-
миды биткоина можно, если 
только вы будете менять 
имеющиеся биткоины на ре-
альные деньги. Или вложите 
в бизнес-проекты.

Да, курс биткоина может 
резко упасть - даже в два 
раза. Паникеры моменталь-
но побегут продавать все, что 
есть. Потому что «пирамида 
повалилась». А денежные 
дяди снова купят криптова-
люту по дешевке и начнут ее 
раскручивать через интер-
нет и разные соцсети, чтобы 
снова нагнать ажиотажу.

Так уже было много раз. 
Но жадность еще никто не 
отменял. Вот люди и лезут в 
криптоиндустрию или в Фо-
рекс, не вникая в то, 
что каждое дело, за 
которое берешься, 
нужно знать.

Без лоха и 
жизнь плоха?

«Пирамида пира-
мидой, а я вам при-
кольную историю 
расскажу. Зашел я 
тут как-то на ста-
рый форум города, где 
живу. А он уже почти 
мертвый, общаются там пол-
тора землекопа. Так вот есть 
там тема «биткоин» аж от 
2009 года! И там один Вася 

написал народу про биткоин. 
Его сразу же начали осуж-
дать доводами: пирамида, 
разводка, пятое-десятое...

Тема была реально за-
брошена. И вдруг в 2017 
году кто-то пишет: ну вот 
мы, мол, смеялись. А этот 
Вася уже давно, навер-
ное, на теплых островах 
живет. А через несколько 
дней Вася отвечает: нет, 
по-прежнему живу в своей 
хрущевке. А все потому, что 
вас, дураков, послушал!»

«Система хоть и является 
мыльным пузырем, но не вы-

глядит как мошенническая 
схема. Потому что все участ-
ники играют и выигрывают, 
а потом просто удаляются из 
игры, как потерявшей акту-
альность. Хотя закон сохра-
нения энергии говорит нам о 
том, что не может быть так, 
чтобы все выиграли.

Приз же обеспечивают 
те, кто покупает биткоины в 
Сети, - лохи, без которых си-
стема в принципе не работо-
способна. А это значит, что на 
момент крушения системы 
некто (назовем его Сатоши 
Накамото) может на глазах 
у всех пользователей обога-
титься многократно больше 
всех остальных участников, 
при этом оставаясь невидим-
кой в самой демократичной и 
самой защищенной системе, 
имея сотни, тысячи или мил-
лионы раздельных имен.

Это в «МММ» вы можете 
спросить с Мавроди, потому 
что он сам напечатал акции 
и инициировал строитель-
ство пирамиды. А в случае с 
биткоинами и спросить не с 
кого. Вы имеете дело с эфе-
мерным Нечто. Пустотой, 
воздухом, вакуумом».

«Если введут запрет на 
обращение биткоина или 
любой другой электронной 
валюты на территории РФ 
(разговоры об этом идут уже 
на протяжении нескольких 
лет), то возникнут опреде-
ленные трудности с обменом. 
Контролировать электрон-
ные деньги государственны-
ми структурами достаточно 
сложно, хотя, вероятно, со 
временем за это возьмутся. 

Ведь есть определенная 
угроза банковской систе-

мы, и люди не платят 
налоги. При этом 
рост пользовате-
лей электронной 
валютой растет, и 

чтобы его как-то 
приостановить, 
пытаются убедить 
пользователей в 

том, что это финан-
совая пирамида, кото-

рая скоро рухнет.
Но для того чтобы об-

рушилась вся существую-
щая система электронного 
оборота криптовалюты, 
должны быть четкие дого-
воренности по ее прекра-
щению во всех странах. А 
это невыполнимая задача».

«Вообще криптовалюта 
больше всего распростра-
нена в Северной Америке 
(49,85%). На втором месте 
- Европа, включая Россию 
(32,99%). Немного при-
ходится на Азию (9,36%), 
и по мелочи - на Южную 
Америку (3,28%), Океанию 
(2,95%), Африку (1,58%). 
Так что я делаю вывод, что 
это американская игрушка 
и все управление с регули-
рованием идет из США. Эта 
финансовая пирамида помо-
гает поддержать курс дол-
лара в мире. А если все рух-
нет - обращайтесь в Госдеп 
США. Может быть, там вам 
помогут!»

Материал подготовил 
Степан Строев

БИТКОИНЫ - 

XXI ВЕКА?

Обезопасить себя от возможных рисков при обруше-
нии финансовой пирамиды биткоина можно, если 
только вы будете менять имеющиеся биткоины на 
реальные деньги. Или вложите в бизнес-проекты.
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ:  1. Взрослый ябеда. 7. Пуза-
тый символ Тулы. 10. Пользователь телефонной сети. 11. Вид 
общественного транспорта. 12. Певица … Брегвадзе. 13. Гор-
мон – регулятор углеводов. 15. Мягкий знак старой азбуки. 16. 
Те деньги, что лежат в кошельке. 17. Первая часть трилогии 
Толстого. 18. Город с музеем Чехова. 19. Мини-совещание по 
плану дня. 22. Грузовой отсек автомобиля. 25. Эстрадный ре-
читатив. 26. Одомашненная обувь. 29. Прицеплен к паровозу. 
31. Прихожанин синагоги. 33. Ликвидация складок с помощью 
утюга. 35. Республика вокруг Кызыла. 36. «Вот тебе, щука, …». 
38. «Ботинок» дайвера. 39. Спрут с чернильной железой. 41. 
Каменный абориген острова Пасхи. 42. Булочка с творогом по-
середине. 44. Хождение по мукам. 47. Золотой шнурок на ките-
ле. 49. И сани, и стручок. 50. Безрукавка сельского мальчугана. 
53. Создатель нетленных шедевров. 55. Басист трио «Секрет». 
56. «Малыш» на попечении Матроскина. 60. Удел невольника. 
61. Героиня Пушкина, похищенная Черномором. 62. Районный 
центр Ингушетии. 63. Сватья подле царя Салтана. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Оптимистичный бодряк. 2. Вру-
нишка женского пола. 3. Результат трехдневной небритости. 
4. Роскошное авто из Детройта. 5. Дайана – вокалистка из 
Штатов. 6. Символ власти монарха. 7. Производственный 
эталон. 8. Проделка мелкого шкодника. 9. Археологические 
поиски ценностей. 14. Китайская гимнастика. 20. Квентин 
с «Криминальным чтивом». 21. Герой романа Фурманова и 
анекдотов. 23. Место зимовки кораблей. 24. Питерская река. 
27. Порода легавых собак. 28. Ушастый персонаж Успенско-
го. 30. Худрук Мариинки. 32. Бывает коленчатый и девятый. 
34. Условие выбора. 37. Сурикова, снявшая «Ищите женщи-
ну». 40. Запасники с медом из воска. 42. Полевой синий цве-
ток. 43. Территория за линией фронта. 45. Строительный ма-
териал в Каппадокии. 46. Рана в душе от несправедливости. 
47. Контурный рисунок одним словом. 48. Княжна – лжевнуч-
ка Петра I. 50. Хвастун с французским оттенком. 51. Напада-
ющее государство. 52. Напит-
ки с акцизными марками. 54. 
Грязь, что не выносят из избы. 
57. Третья буква кириллицы. 
58. Тезка Гусмана. 59. Абори-
ген Ближнего Востока.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Поджилки. 7. Хинкали. 10. Глюкоза. 11. Рал-
лист. 12. Ибис. 13. Обочина. 15. Гол. 16. Уют. 17. Тристан. 18. «Атас». 
19. Едкость. 22. Валторна. 25. Рев. 26. Неровня. 29. Абрам. 31. Абзац. 
33. Вымпел. 35. Бусы. 36. Икона. 38. Клад. 39. Ганнибал. 41. Альт. 42. 
Нехватка. 44. Потенциал. 47. Распродажа. 49. Уха. 50. Мандела. 53. 
Блокада. 55. Министр. 56. Обидчик. 60. Ледорез. 61. Излишек. 62. 
Дотация. 63. Облепиха. ПО ВЕРТИКАЛИ:  1. Перегрев. 2. Далила. 3. 
«Лексус». 4. Игротека. 5. Гюго. 6. Коми. 7. Харатьян. 8. Колесико. 9. 
Интенция. 14. Чао. 20. Карамболь. 21. Саврас. 23. Лагман. 24. Риал. 
27. Рецидив. 28. Вагонетка. 30. Реклама. 32. Бык. 34. Единение. 37. 
Айда. 40. Алло. 42. Насадка. 43. Хор. 45. Тон. 46. Лучко. 47. Раджа. 
48. Активистка. 50. Мармелад. 51. Демидова. 52. Амброзия. 54. Код. 
57. Иглу. 58. Чаша. 59. Коко.
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Потомственная Болгарская 
Ведьма - Маля Маринова, 

участница эзотерических встреч 
бело-чёрные ночи.

Определение и снятие порчи, сглаза, 
венца безбрачия и любого вида не-

гатива. Предсказание по картам Таро 
и не только. Диагностика по фотогра-
фии. Изготовление индивидуальных 

талисманов. Открытие денежного 
канала. Привороты и отвороты любой 

сложности. Установка защиты. 

Тел. 8 (495) 5329144; 8 (964) 7977759
Instagram: gadanie_malya_marinova
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Учредитель: АНО «Редакция газеты «Мир новостей». Рег. ПИ №ФС77-56535 от 26.12.13 
в Федеральной службе по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых 
коммуникаций (Роскомнадзор). Реклама.
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Близнецам в эти дни следует 
больше общаться, заводить 
знакомства, получать новые 
впечатления. Не поддавайтесь 
на провокации и не пускайтесь 
в новые авантюры. Астроло-
гическая ситуация благопри-
ятствует семейным делам. В 
четверг вы будете на высоте. 
В понедельник велика вероят-
ность конфликтов. 
Благоприятные дни - 24 и 25.
Неблагоприятные дни - 23 и 28.

Стрельцам следует готовить-
ся к новым подвигам, глав-
ное - начать с правильной 
последовательности. Не сто-
ит резко менять свой стиль 
жизни, место жительства или 
профессиональный статус. В 
четверг приготовьтесь к не-
ожиданным визитам. В поне-
дельник подписывайте важ-
ные документы.
Благоприятные дни - 24 и 25.
Неблагоприятные дни - 23 и 28.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Овнов на этой неделе ожи-
дает много романтики. Че-
ловек, который проявляет к 
вам интерес, готовит гранди-
озный сюрприз, который по-
дарит массу незабываемых 
ощущений. Среда - день для 
налаживания отношений и 
новых знакомств. Выходные 
окажутся плодотворными для 
домашних дел.
Благоприятные дни - 28 и 29.
Неблагоприятные дни - 24 и 25.

Тельцам в этот период оди-
ночество пойдет на пользу. 
Вам потребуется время, 
чтобы осмыслить те прин-
ципы, которые вы так от-
кровенно исповедуете в 
своей повседневной жизни. 
В среду не отказывайте в 
просьбах родным. В пятни-
цу побалуйте себя новой 
покупкой.
Благоприятные дни - 23 и 28.
Неблагоприятные дни - 26 и 29.

Существует риск пропустить 
удар, который на днях заста-
вит Раков почувствовать себя 
в нокдауне. В эти дни обостря-
ются чувствительность и вос-
приимчивость. Любое начатое 
сейчас дело нужно довести до 
конца. Общение с руковод-
ством в среду не принесет же-
лаемых результатов. В воскре-
сенье отдохните с друзьями.
Благоприятные дни - 26 и 27.
Неблагоприятные дни - 23 и 24.

Львы в данное время с не-
терпением ждут хорошей 
борьбы. Сейчас у вас очень 
«быстрые ноги», вы в со-
стоянии измотать любого 
противника усилием воли. 
В четверг готовьтесь к осу-
ществлению своих самых 
смелых планов. В понедель-
ник рекомендуется избегать 
конфликтов. 
Благоприятные дни - 24 и 28.
Неблагоприятные дни - 23 и 26.

Девы будут требовать дополни-
тельного внимания к своей пер-
соне. Вам будет недостаточно 
того, что вы замечательный че-
ловек и ценный сотрудник, вам 
хочется, чтобы и ваши близкие 
пели вам дифирамбы, но вряд 
ли это получится. Выходные 
идеальны для общения с деть-
ми. Не воспринимайте все бук-
вально во вторник. 
Благоприятные дни - 23 и 27.
Неблагоприятные дни - 26 и 28.

Внутренний мир Весов на-
ходится на грани взрыва. Вас 
может охватить желание за-
воевать или вернуть чью-то 
любовь. Амурные приключе-
ния возможны, но проявляйте 
осторожность. В среду не 
торопите события и не при-
нимайте ответственных реше-
ний. Не спорьте и не болтайте 
лишнего в субботу.  
Благоприятные дни - 28 и 29.
Неблагоприятные дни - 24 и 25.

Скорпионам не мешало бы 
поэкспериментировать над 
своей внешностью. Попро-
буйте кардинально изменить 
свою прическу, прикупите пару 
новых экстравагантных вещей, 
и ваше настроение уже ничто 
не омрачит. В выходные вам не 
избежать расточительности. В 
понедельник будьте снисходи-
тельны к партнерам.
Благоприятные дни - 23 и 25.
Неблагоприятные дни - 26 и 29.

Неделя обещает Козерогам 
финансовый успех, но при усло-
вии, что они будут действовать 
творчески и самостоятельно. 
Вместе с тем попытка после-
довать чьему-то совету может 
не помочь, а, наоборот, на-
вредить. В пятницу возможна 
романтическая встреча. В по-
недельник не бойтесь брать от-
ветственность за свои поступки.
Благоприятные дни - 26 и 27.
Неблагоприятные дни - 24 и 25.

Постарайтесь не сплетни-
чать о присутствующих. У 
всех из нас есть интерес-
ные истории, попробуйте 
делиться только хорошими 
новостями и вы заметите, 
что мир вокруг вас стал 
лучше. В четверг будьте 
аккуратны в личных отно-
шениях. В понедельник не 
переедайте.
Благоприятные дни - 25 и 28.
Неблагоприятные дни - 23 и 26.

Велика вероятность быть 
вовлеченными в бизнес дру-
гих. Главное для Рыб сей-
час - правильно расставить 
приоритеты. Кроме того, 
не давайте вводить себя в 
заблуждение, играйте по 
своим правилам. В среду 
займитесь спортом. В суб-
боту доделайте отложенные 
домашние дела.
Благоприятные дни - 23 и 27.
Неблагоприятные дни - 26 и 28.

ПРОГНОЗ

24 августа - квадратура Венеры и Урана: возможны за-
труднения в социальных контактах, плохое взаимопони-
мание. 25 августа секстиль Юпитера и Сатурна при-
несет равновесие в жизненное пространство. 26 
августа соединение Солнца и Меркурия приведет 
к активизации умственной деятельности. 28 авгу-
ста взаимодействие Меркурия и Венеры подарит 
яркие художественные впечатления.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

23 - 29 
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- Какая прелесть! 
Это у вас кот или ко-
шечка?

- А вы по ушам не 
видите?

- Нет.
- Это кролик...

Нина и «Вискас» ела, 
и обои в коридоре дра-
ла, но муж все равно 
называл ее бегемотом, 
а не кошечкой.

- Папа, ты не будешь 
сердиться?

- Смотря, что случи-
лось.

- Да я кофе пролил.
- Ну это ерунда.
- Вот и я так думаю, 

а твой компьютер так 
не думает... Он теперь 
вообще не думает.

- С Днем десантника, 
сынок!

- Пап, не подкалы-
вай! Может, я еще по-
ступлю!

- Доктор, что со 
мной? Последнее вре-
мя я слышу какой-то 
треск... 

- Это, милочка, от 
ваших желаний морда 
трескается!

- А микроволновка у 
вас работает?

- Как часы. 
- Что-то она не гре-

ет...
- Я ж говорю. Рабо-

тает как часы.

Мужик привел козла 
на выставку собак.

- Зарегистрируйте 
нас, пожалуйста.

- Да это же козел!
- А борода? Это ри-

зеншнауцер!
- А рога?
- А в личную жизнь 

моей собаки попрошу 
не соваться!

В парикмахерской:
- Висок косой будем 

делать?

- Ой, а давайте лучше 
машинкой…

Пишу sms подруге:
- Еду к тебе в гости! 

Чайку приготовишь?
Ее ответ убил:
- Где я тебе ее возь-

му? Давай курицу при-
готовлю!

В самоучитель по 
йоге вкралась досадная 
опечатка. Чарка за чар-
кой я обретал внутрен-
нюю гармонию.

- Ты пойдешь одна? 
Ведь на улице так тем-
но.

- Ничего. Я постара-
юсь никого не напугать.

- Вот видео, на ко-
тором я в лесу влезаю 
внутрь джипа через 
люк бензобака за 1,2 
секунды.

- Круто. А снимал 
кто?

- Да медведь нажал 
случайно.
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